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En una de las cabalgatas más imaginativas dé los últimos años

Más de 5.000 personas recibieron en 
Segovia a los Reyes Magos

La tradicional llegada de 
los Reyes Magos de Oriente a 
Segovia fue saludada este año 
por más de cinco mil perso
nas, que presenciaron una de 
las cabalgatas más sencillas e 
imaginativas organizadas en 
los últimos años.

Ni el frío ni el viento hicie
ron que los segovianos se que
daran en sus casas a esperar la 
llegada de Sus Majestades, lle
nando con su presencia todo el 
recorrido del cortejo real.

Los Magos de Oriente salie
ron desde los jardines del Al
cázar en medio del clamor po
pular, acompañados por acró
batas, malabaristas y compar
sas musicales. Durante el tra
yecto, los niños reclamaron in
cesantemente el saludo de los 
Reyes, que correspondieron a 
las muestras de afecto lanzan
do caramelos.

En esta ocasión, los Reyes 
abandonaron los vehículos 
mecánicos o animales para ser 
transportados hasta el Azogue- 
jo en andas portadas por doce 
palafreneros.

La carroza del rey Melchor, saliendo de los jardines del Alcázar.

A su llegada a los pies del 
Acueducto, los viajeros de 
Oriente fueron saludados por 
las primeras autoridades loca

les, así como por un bonito 
castillo de fuegos artificiales. 
Después, Melchor, Gaspar y 
Baltasar recibieron a los niños

segovianos para escuchar di
rectamente sus peticiones de 
regalos para una noche mágica 
e ilusionada. (Pág. 5)

Desciende el 
número de 
usuarios del 
transporte 
público

Las cifras de usuarios del 
transporte público en Segovia 
han sufrido un descenso global 
del diez por ciento durante 1993, 
según los datos que maneja 
TUSSA; empresa concesionaria 
de este servicio en la capital.

El corte de tráfico bajo el 
Acueducto y la implantación de 
las nuevas líneas de autobuses 
motivada por esta medida han 
sido ¡as causas fundamentales de 
que los ciudadanos hayan utili
zado menos el autobús para sus 
desplazamientos por el interior 
de la ciudad. Para 1994, TUSSA 
pretende consolidar definitiva
mente la red actual, mejorando 
aquellas líneas susceptibles de 
ello.

Por otra parte, la autopista Vi- 
llalba- Adanero ha soportado una 
intensidad media diaria de 
16.415 vehículos, lo que la con
vierte en la séptima más transita
da de las veinte que componen el 
conjunto de las autopistas de 
peaje españolas. El tráfico se in
crementó en un 5,2 por ciento 
con respecto a años anteriores

(Págs. 3 y 4)

Las previsiones señalan que las nevadas se intensificarán esta tarde.

La nieve caída esta mañana 
hace necesario el uso de 

cadenas en varias carreteras

AL DIA 
4 Los 
consumidores, 
a favor de una 
política 
medioambiental 
puntual.

13 La ejecutiva 
socialista de 
León,acusada de 
soborno.

15 Hormaechea 
seguirá siendo 
presidente de 
Cantabria.

Los cooperativistas en la parcela designada para sus casas.

Los cooperativistas de la PSV 
pueden acudir en los 

próximos días a la vía penal
Las precipitaciones de nieve 

caídas desde las primeras horas 
de la mañana han hecho necesa
rio el uso de cadenas en varias 
carreteras de la provincia.

A la hora de cerrar esta edi
ción se requerían cadenas en la 
carretera nacional 110. desde la 
capital hasta el límite de la pro
vincia de Soria; en el puerto de

Los Leones (nacional VI); en la 
carretera CL-601, desde San Il
defonso'hasta el puerto de Nava- 
cerrada; en Navafría, y en los 
accesos a la estación invernal de 
La Pinilla.

Las previsiones meteorológi
cas señalan que seguirá nevando 
durante todo el día.

(Pág. 6)

16 El Ejército 
mexicano ejecuta 
a varios 
guerrilleros 
zapatistas.

Los cooperativistas de la Pro
moción Social de Viviendas 
(PSV) de Nueva Segovia decidi
rán el próximo lunes en el trans
curso de una asamblea si acuden 
a la vía penal ante la desapari
ción de gran parte de los millo
nes que en su día aportaron para 
la construcción de sus casas.

Por su parte, el secretario pro

vincial de UGT, Juan de la Cruz 
Luengo, ha reconocido a esta 
Redacción que el tema de la PSV 
está haciendo mucho daño al sin
dicato. ‘"Aunque personalmente 
me hubiera gustado irme, llegué 
a la secretaría hace sólo un año y 
aún mantengo la ilusión", expli
có el dirigente ugetista.

(Págs. 6 y 7)
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Carta abierta al secretario general 
de UGT en Castilla y León

Mi pedigüeña España, 
cuánto me dueles

_________ JAIME PARDINA MORENO 
Estimado compañero: Me 

dirijo a ti en una doble con
dición, como afiliado a la 

Unión General de Trabajadores y 
como familia afectada por la 
PSV en Segovia. Tus últimas de
claraciones a los medios de co
municación sobre la cooperativa 
de viviendas responsabilidad de 
la UGT y de la que mi familia y 
yo nos consideramos víctimas 
conjuntamente con otras 80 fa
milias segovianas, nos producen 
estupefacción.

Dejé pasar, a propósito, tus 
primeras declaraciones de fecha 
15 de octubre de 1993, donde 
asegurabas “que las viviendas 
que actualmente construye PSV 
en Castilla y León, sólo sufrirán 
los retrasos normales..., la gente 
no tiene por qué asustarse..., to
das las viviendas cuentan con las 
garantías suficientes ya que ac
tualmente el asunto está resuelto” 
(ABC y El Norte de Castilla). 
Tales declaraciones me parecie
ron desafortunadas y fruto de tu 
gran ignorancia sobre la situa
ción real que padecíamos en Se
govia, pero deseé pasarlas por 
alto en la confianza, una vez más, 
de que el tema todavía pudiera 
resolverse.

Mi indignación y la de mi 
familia llega cuando dos meses 
después de aquellas primeras 
declaraciones tuyas y mientras 
los afectados de la promoción 
de PSV en Segovia sufrimos 
una situación realmente ver
gonzosa (sin nuestro dinero, sin 
los terrenos pagados, sin pro
yecto, sin licencias, sin infor
mación,...), leemos que te atre
ves a decir que “la PSV no atra
viesa por ningún problema gra
ve en sus promociones de Cas
tilla y León... la suspensión de 
pagos es un pequeño percance"

SATURNINO LORENZO GARCÍA (leal) 

on el afán de caníbales 
que nos caracteriza Su- 
permario ha sido devora

do literaria y verbalmente. Lin
chado por la turbamulta el día 
después de que no sé cuantos 
millones le aclamasen como 
empresario del año en Tele 5. 
Sus restos, dicen que 40.000 
millones en su haber, no le van 
a servir de nada salvo que vaya 
a “la máquina de la verdad” y 
después de la publicidad resul
te que era inocente.

Llevamos cinco días sin Mario y 
no sabemos nada de los soliloquios 
del antaño ilustre ingeniero de las 
finanzas. Probablemente sea Lour
des Arroyo, su mujer, quien vaya 
apuntando los inesperados perso
najes a los que dirá el gallego 
aquello de “¿Bruto, tu quoque?”. 
Sobre Mario de bruces tres emees: 
una en la frente, otra en el pecho y 
otra en el noticiario.

No me alegro por nadie. Y 
tampoco por el sistema financie
ro español, señor o señores a los 
que francamente desconozco. 
Sólo sé que debido a este señor 
de gomina sigo siendo linchado 
amistosamente por las amistades.

Hace años por oponerme pa

(El Norte de Castilla y El Mun
do, 28 de diciembre de 1993). 
Nos vas a permitir que estas se
gundas declaraciones no te las 
pasemos por alto, porque ya en 
estos momentos del problema no 
encontramos manera de justificar
las y nos resultan claramente pro
vocadoras en boca de un secreta
rio regional de un sindicato que ha 
sido capaz de llevar a la actual 
situación a miles de trabajadores.

Por un momento, mi familia 
y yo, hemos pensado que no te 
podías estar refiriendo a nuestro 
grave problema de vivienda 
creado por el sindicato UGT, y 
que más bien estas manifesta
ciones eran una reflexión en voz 
alta de tu posición particular ante 
el asunto. Que era esto lo que te 
llevó a decir que el problema de 
PSV en Castilla y León no es 
grave, tan solo dos promociones 
y relativamente pequeñas. Que lo 
consideras un pequeño percance, 
tan pequeño que no será suficien
te para moverte del cargo que 
ostentas y ni mucho menos para 
que el sindicato te retire de tu 
condición de liberado de la orga
nización, toda vez que con tus 
declaraciones estás dando gusto 
a tus mayores jerárquicos.

Nos podrías decir: ¿qué te im
portan a ti los confiados coopera
tivistas de Segovia que deposita
mos nuestros ahorros y nuestras 
ilusiones en un proyecto social de 
un sindicato de clase? Por desgra
cia y muy a nuestro pesar, mi fa
milia y yo llegamos a la conclu
sión, acertada o equivocadamen
te, de que a ti como secretario 
regional de la UGT "le preocupa 
más no volver a tu puesto de tra
bajo en Fasa-Renault, que el pro
blema que por culpa del sindicato 
estamos sufriendo 82 familias se
govianas, y miles a nivel nacional.

Las responsabilidades de la

Zapping de líderes
cíficamente a su irresistible as
censión, fui vapuleado' por una 
cohorte de fanáticos vasallos del 
ingeniero financiero. Hoy, por 
poner en reserva prudencial las 
cifras de su caída, aquellos mis
mos antaño fans me quieren ce
lebrar una ordalía.

PLAZA MAYOR

¡QUE MIEDO!
______________________________ ■ ________________________________ P.M.C.

Sí, qué miedo me produce esa noticia de que la Junta, a petición del 
Ayuntamiento de Segovia, encargará un proyecto de remodelación de 
la Plaza Mayor. Y me produce miedo porque ya hemos tenido algunos 
ejemplos nada positivos, como ese proyecto de remodelación de ia calle 
Real, al que acabó imponiéndose la cordura y el sentido común. Y es 
que, para encargar una remodelación, hay que hacerlo a personas muy 
capacitadas que, al tiempo, conozcan a fondo la idiosincrasia de la 
población y del lugar sobre el que hay que actuar. Porque la Plaza Mayor 
segoviana reúne muchos condicionamientos de tipo histórico, tradicio
nal, urbanístico, humano... Lo que quiere decir que enfrentarse al 
proyecto de remodelación no es lo mismo que tomar los instrumentos 
para trazar una nueva vivienda. La Plaza Mayor exige mucho más, tanto 
como exige la calle Real y tanto como exige cualquier punto del recinto 
amurallado o de sus aledaños reconocidos como patrimonio artístico- 
monumental. Que conste que con esto no me opongo a nada, sólo aviso 
para que no vuelvan a cometerse torpezas como las cometidas ya, y 
algunas muy recientemente. Y otro punto clave a estudiares el tema de 
la peatonalización, como ahora se dice. Ojo a decisiones que pueden 
dejar muerta una amplia zona de la ciudad.

UGT en el fracaso de la PSV y 
sobre todo las actitudes y com
portamientos de “compañeros” 
como tú me han abierto los ojos 
sobre cuáles son los verdaderos 
intereses que hoy por hoy se es
tán defendiendo desde la UGT.

Hasta hace unas fechas, para 
el sindicato, yo era una persona 
“válida”, llegando a ser delega
do sindical por UGT en mi cen
tro de trabajo y secretario gene
ral de la sección sindical en mi 
empresa. Razones de coheren
cia personal me impiden conti
nuar la acción sindical en nom
bre de la UGT. Paradójicamen
te, hoy se me lleva a la comisión 
de conflictos.

Espero por el bien de los tra
bajadores y de la continuidad 
del movimiento sindical, que 
todo se reconozca, que los 
oportunistas y los profesionales 
del sindicalismo, volváis a ha
cer lo que hacemos el resto de 
los trabajadores (trabajar), y 
que queden fuera de nuestra or
ganización sindical, aquellas 
personas que sólo persiguen in
tereses personales. Sólo así me 
sentiré capaz de seguir explican
do a quienes vienen detrás de 
nosotros, que el movimiento sin
dical es imprescindible para pre
servar los derechos de los traba
jadores y que en él son esenciales 
la libertad de expresión y la de
mocracia intema.

Para terminar, te diré que de
trás de esta carta, no hay ninguna 
“mano negra”, sólo hay la indig
nación de un afiliado de UGT, 
que se siente estafado, en sus 
ideas, y la de una impotente fa
milia que desde hace dos años 
entregó dos millones de pesetas a 
la PSV-UGT, para una vivienda 
y de la cual no tiene ni la tierra.

Confío en tu reflexión y acti
tud solidaria. Un saludo ugetista.

En cualquier caso sé que a esta 
pasarela de líderes yo no vuelvo 
a apuntarme porque te dan por 
todos los lados, que yo no tengo 
mando a distancia en estas cues
tiones y voy siempre con retra
so. Aristóteles y punto. De los 
demás no sé. no contesto.

____________ MOISÉS OLMOS 

Recuerdo cuando, siendo 
interlocutor empresarial, 
me tocaba negociar en los 

convenios colectivos unos incre
mentos salariales hasta del 20 
por ciento para luego discutir so
bre los llamados “flecos”, que no 
eran otra cosa que un rosario de 
pequeñas mejoras. Si la patronal 
accedía a las pretensiones retri
butivas, cerraba filas en la discu
sión de los flecos, y a la inversa.

El pulso siempre era idéntico, 
con reivindicaciones salariales y 
reducción de la jornada laboral. 
¡Tiempos gloriosos para quienes 
aspiraban a una mayor ración del 
pastel inflacionista, porque in
flación —y grande— era lo que 
se cocía en las mesas negociado
ras.

Ya entonces nuestros compe
tidores extranjeros habían acor
dado abrir las tiendas en sábado, 
mientras aquí permanecían ce
rradas por exigencias de los di
chosos flecos. No obstante, el 
poder adquisitivo de los trabaja
dores se iba equiparando con los 
niveles europeos, ya que, aún 
ganando menos dinero, gozaba 
de otras ventajas complementa
rias, como el menor coste de los 
productos de consumo, mayores 
facilidades en la adquisición de 
viviendas, seguridad en el traba
jo y relajada disciplina laboral y 
una serie de factores que indica
ban prosperidad.

Cogimos tarde el tren de la 
abundancia, pero le dimos una 
velocidad de vértigo. Ahora, de 
regreso del viaje nupcial, el per
sonal anda preocupado no por 
ganar más dinero, sino por no 
perder lo alcanzado aunque esa 
locura apoteósica haya tenido 
continuidad en los fastos de la 
Expo sevillana y en los Juegos 
Olímpicos de Barcelona. Por 
enésima ocasión, a la España 
fastuosa se le ha visto el plume
ro.

Pero no pasa nada, seguire
mos enseñando a nuestros socios 
comunitarios un harapiento tra
sero de por vida y es que, ya se 
sabe, este país es diferente. Lo 
es, en efecto, y se recrea en sus 
distinciones por conveniencia, 
por orgullo nacional o por igno
rancia. Quizá por un poco de 
cada cosa. .

Hoy que ando por la vida sin 
banderías y documentándome 
en fuentes dispares, ya sean so
cialistas, regionalistas o religio
sas, observo la tendencia genera
lizada de culpar de los males pa
trios al bando contrario y todos, 
sin excepción, creen en el dere
cho de ser asistidos por las arcas 
del Estado.

Los utópicos

Tengamos o no tengamos re
cursos económicos, las militan- 
cias siguen perfilando estrate
gias utópicas para elevar las pen
siones, reducir el paro, salva
guardar a la juventud de los pe
ligros que la acechan y resolver 
otros problemas con la vara má
gica del Estado. Los amantes de 
la cultura persisten en su deman
da de universidades gratuitas y 
de acceso generoso, entradas li
bres a los museos y gruesas sub
venciones al libro, al cine y al

teatro. Con independencia de lo 
que cueste, reclamamos la cons
trucción de autovías y la conser
vación de nuestros monumen
tos, etc.

Todas esas mejoras, ¿finan
ciadas con una subida de im
puestos? No, con el pecunio del 
Estado, como si fuera una mina 
de oro. Al margen de que sean 
antieconómicos, nos empecina
mos en revitalizar núcleos de po
blación que agonizan sin ayuda 
del exterior, que multiplica gas
tos evitables aunque resulte muy 
deficitario contribuir al sosteni
miento de servicios esenciales 
(médicos, maestros, funciona
rios municipales, etc.)

Venga o no venga el turismo 
a Segovia, se deje notar mucho 
o poco el retroceso económico, 
en esta ciudad el comercio se
guirá cerrando los festivos de
jando que el cliente potencial se 
pasee por las zonas populosas 
sin venderle una escoba. Pronto 
se instalará un hipermercado con 
más visión del negocio y enton
ces llegarán los llantos inútiles.

Por la borda

A veces tanto la mucha como 
la poca inteligencia se alinea con 
el absurdo y ridículo resulta que 
hoy, sabiendo que algunos dere
chos sociales peligran por falta 
de riqueza, se esté solicitando 
inversiones superfluas. Quizá ha 
llegado la hora de recordar a los 
gestores públicos que con el di
nero recaudado a todos los ciu
dadanos a través del sistema im
positivo deben priorizarse las 
demandas más urgentes, no des
viando fondos para capricho de 
unos pocos privilegiados.

No podemos ir de vagos luju
riosos por el mundo para luego 
llorar como algunos lo hacen en 
la prensa y en las mesas redon
das. Si la riqueza depende del 
trabajo y de la buena administra
ción, si aspiramos a mantener 
este tren de vida o, simplemente, 
no nos complace el papel de 
“eternos necesitados", debemos 
ser productores de cuanto consu
mimos. Si, por el contrario, pre
ferimos viajar en la nave que 
otros mueven, llegará el día que 
nos arrojen por la borda abando
nándonos a nuestra suerte.

No podemos vivir eternamen
te en la filosofía de que la rique
za debe ser compartida, porque 
sólo se repartirá entre quienes la 
generen con arreglo a sus apor
taciones individuales. Fuera de 
ahí todo es mendicidad y ésta, 
tanto para quien la asiste como 
por quien la recibe, es compa
sión. marginación y miseria. Es 
así en Asia, en Africa y en Euro
pa.

M.C.D. 2022
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TUSSA trabajará en el 94 por la consolidación dejas actuales líneasdeautobús

El transporte público perdió el pasado 
año un diez por ciento de viajeros

Cuando apenas se ha cumplido un año desde la prohibición del 
paso de autobuses urbanos bajo los arcos del Acueducto, la empresa 
TUSSA —concesionaria del servicio de transporte público en Sego- 
via— ha cifrado en un diez por ciento la pérdida global de viajeros 
con respecto a los datos obtenidos en 1992. La creación de nuevos 
recorridos y la reorganización del tráfico en la ciudad han sido las 
causas de que los ciudadanos hayan utilizado menos el servicio.

________ _______________ M.GALINDO
En los primeros seis meses del 

año, TUSSA hubo de soportar 
pérdidas de viajeros hasta del 
veinte por ciento, con el consi
guiente perjuicio económico. 
Maria Luisa Prego, gerente de la 
empresa concesionaria de los 
autobuses urbanos, reconoció 
que este primer periodo de cam
bios supuso “un completo lío” 
tanto para los usuarios como 
para la propia empresa.

“El cambio de líneas fue com
plicado y su posterior reajuste 
también —afirmó— y esto a los 
usuarios les causó bastantes pro
blemas, porque aunque los cam
bios no fueron muy complica
dos, cuando se llevan muchos 
años con las mismas líneas, es 
lógico que exista sensación de 
desconcierto cuando se cam
bian”.

La situación en el servicio ha 
ido mejorando paulatinamente 
durante el segundo semestre, 
hasta llegar al pasado mes de 
diciembre, donde los niveles se 
han ido estabilizando hasta al

canzar los mínimos normales en 
cuanto a número de viajeros y 
resultados económicos.

Para el año que acaba de co
menzar, las perspectivas de 
TUSSA se centran en la conso
lidación definitiva de la actual 
red del transporte público en la 
ciudad, así como una solución 
definitiva para la línea que va 
hasta el Puente de Hierro.

“Sabemos que una línea no 
termina de consolidarse hasta 
pasados seis meses y cuando 
este proceso concluya, estamos 
seguros de que las líneas recibi
rán la cantidad de viajeros que 
ellas mismas generan —dijo 
Prego—. En cualquier caso, en 
lo que se refiere a la línea del 
Puente de Hierro, tanto el Ayun
tamiento como la empresa esta
mos trabajando para encajar las 
necesidades de los viajeros de la 
zona con la propia dinámica del 
tráfico de la ciudad”.

Subida

En breves días, los usuarios 
del transporte público verán que

Los ciudadanos todavía utilizan poco el autobús. j u an  mar t ín

el precio de billetes y bono-bu- 
ses se incrementa en cinco y 
treinta pesetas respectivamen
te.

La subida en el precio de los 
billetes, aprobada el pasado mes 
por el Ayuntamiento, se cifra 
globalmente en un 5,3 por ciento 
excepto los billetes para los jubi

lados, cuyo precio no experi
mentará variación. Maria Luisa 
Prego afirmó que los criterios 
para llevar a cabo esta medida se 
fundamentaron en la “flexibili
dad” del municipio y de la em
presa teniendo en cuenta la si
tuación económica de la propia 
ciudad.

“Cualquier 
concejal 

puede pedir 
información”

________________________ M.G.
En la sesión plenaria que 

debatió la subida de los pre
cios del transporte público, 
la oposición municipal cri
ticó la falta de claridad por 
parte de la empresa a la 
hora de facilitar datos sobre 
la gestión de este servicio, 
así como el incumplimiento 
de alguno de los acuerdos 
alcanzados con el equipo de 
gobierno.

María Luisa Prego salió al 
paso de estas acusaciones, 
afirmando que “nunca el 
Ayuntamiento ha tenido 
unos interlocutores más ase
quibles”. “Nosotros no in
cumplimos nada —dijo— y 
cualquiera de los 25 conceja
les me puede pedir cualquier 
información de la que yo dis
ponga. Entiendo que la labor 
de la oposición sea exigir al 
cien por cien al equipo de 
gobierno, y sus criterios son 
muy respetables, pero nunca 
se nos han reclamado datos, 
y si se nos piden, los vamos 
a dar”.

De igual modo, la geren
te de TUSSA señaló que la 
empresa facilitará cual
quier información con la 
periodicidad que se estime 
oportuna.

M.C.D. 2022
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Esjaséptima carretera más transitada^e las vías de peaje

La autopista A-6 soporta una intensidad 
media diaria de 16.415 vehículos

La autopista Villalba-Adanero, A-6, ha contado con una intensi
dad media de 16.415 vehículos diarios, según la memoria anual del 
Ministerio de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente. Este 
tráfico la convierte en la séptima más transitada de las 20 que 
compone el conjunto de las autopistas de peaje. En el año 2018 la 
explotación de la vía revertirá al Estado una vez transcurridos 
cincuenta años de gestión por la sociedad concesionaria Iberpistas.

________________________
Sin embargo, el tráfico auto

movilístico no es homogéneo en 
toda su longitud. Así, el tramo 
comprendido entre Villalba y 
San Rafael contó con una inten
sidad diaria de 22.931 vehículos, 
doblando por consiguiente el 
tramo menos utilizado, que va 
desde Villacastín a la localidad 
abulense de Adanero, con 
11.476 automóviles.

Este tráfico viario supone que 
se ha incrementado un 5,2 por 
ciento respecto a la intensidad 
registrada el año anterior. En 
1977 soportó una intensidad me
dia de 6.681 vehículos, en 1986 
ascendió a 9.478. Los mayores 
incrementos se produjeron en 
1989, con un 13,21 % respecto al 
año anterior, y en 1991, que fue 
de 11,46 puntos porcentuales.

La carretera, que tiene una 
longitud superior a los 60 kiló
metros, está gestionada por la 
sociedad Iberpistas, una de las 
empresas concesionarias de este 
tipo de infraestructuras. En su 
trayectoria se encuentran los dos 
túneles que cruzan la siena de 
Guadarrama.

La tarifa media que resulta de 
estas cifras estadísticas supone 
que ha sido de 13,4 pesetas por 
kilómetro para los vehículos li
geros (motocicletas, turismos, 
furgones y microbuses). En el 
caso de camiones, autocares y 
turismos con remolque, (pesa
dos 1) la tarifa llega a las 32 
pesetas. Para los camiones y au
tocares con cuatro o más ejes y

vehículos con remolque dedos o 
más ejes y al menos con un eje 
de rueda gemela, el guarismo se 
eleva hasta las 36 pesetas.

Peajes automáticos

Tanto en el tronco de San Ra
fael como en el de Sanchidrián 
se han instalado a finales del año 
que acaba de terminar cuatro 
vías de cobro automático. De 
esta manera es posible el cobro 
mediante tarjetas de crédito para 
turismos.

Con esta medida se trata de 
descongestionar las vías ya exis
tentes, pues, según han indicado 
fuentes de Iberpistas, estas vías 
son utilizables para peajes abier
tos, que vienen a suponer el 90 
por ciento de los tránsitos de la 
autopista y que se suman a la ya 
existente en el peaje del enlace 
de San Rafael.

A principios del año 93, se 
encontraban vigentes los si
guientes peajes: en el tramo Vi
llalba-Adanero, para vehículos 
ligeros 935 pesetas, 2.230 para 
pesados 1, y 2.510 para pesados 
2; entre Villalba y San Rafael, de 
355 para ligeros, 1.185 para pe
sados 1, y 1.345 para pesados 2; 
y entre San Rafael y Adanero, 
eran de 520,935 y 1.030 pesetas 
respectivamente.

En el capítulo de accidentali
dad, el tramo de autopista Vi
llalba-Adanero ocurrieron 10,52 
accidentes con víctimas porcada 
100 millones de vehículos en 
cada kilómetro, ocupando el 
duodécimo lugar entre las 19

Iberpistas dejará de explotar la autopista en el año 2018.

existentes en el sector. Esta mis
ma posición guarda en el caso de 
muertos en accidentes.

El crecimiento del tráfico en el 
año en todas las autopistas se ha 
situado casi en el uno por ciento, 
lo que significa la ruptura de los 
crecimientos importantes iniciado 
y mantenido desde 1985.

La deuda de las concesiona
rias del Estado se ha situado en 
un 8,7 por ciento, ligeramente 
superior al correspondiente al 
ejercicio anterior.

JUAN MARTIN.

El resultado del sector, antes 
de impuestos, ha crecido tan 
solo un 0,2 por ciento respecto 
al año anterior, siendo los fac
tores fundamentales de tal evo
lución el incremento por los in
gresos de peaje (12,2%), el au
mento de los gastos financieros 
(13,9%) y la subida de los gas
tos de explotación (21%). Así, 
de las 13 sociedades concesio
narias, cinco han obtenido re
sultado positivo, una nulo y 
siete con pérdidas.

Cincuenta 
años de 

explotación
__________________________A^S.

La autopista, que comen
zó su actividad en 1968, re
vertirá en el 2018 al Estado, 
después transcurrir 50 años 
de explotación.

El accionariado de la so
ciedad Ibérica de Autopis
tas, S.A. (Iberpistas) está 
integrada por las empresas 
Inversora de Autopistas, 
S.A., L. Godia Guardiola, 
C. Godia Bull, la Caixa de 
Barcelona, y Trias S.A. Su 
capital social ascendió en 
1992 a 22.568 millones de 
pesetas. Los recursos pro
pios sumaron 834 millones 
de pesetas y los ajenos a 
largo plazo llegaron a 721 
millones de pesetas.

El resultado de este ejer
cicio económico suposo 
721 millones de pesetas.

La presidencia del con
sejo de administración está 
ocupada por José María 
Catá Virgili, y como conse
jero delegado se encuentra 
José Cabedo García.

Accionariado

La participación en Iber- 
pistas se reparte en un 52,4 
por ciento en accionistas de 
más de 100 millones de pe
setas, lo que representa los 
1 1.837 millones del capital 
social. El resto, 6.549,9 mi
llones (29,3 por ciento) lo 
ostentan accionistas con 
menos de 100 millones de 
pesetas.

Su plantilla total la inte
gran 201 personas, de las 
que 163 pertenecen al sexo 
masculino y 38 al femeni
no; la mayoría de ellas se 
dedica a las actividades del 
cobro de peajes, el resto a 
mantenimiento y servicios 
generales.

Uso racional 
de la energía 

doméstica
__________________________AS.

Las consumidoras creen 
necesario potenciar actuacio
nes encaminadas al mayor 
aprovechamiento de la ener
gía en los distintos usos do
mésticos. Entre las sugeren
cias más difundidas se en
cuentran sencillos cambios 
como no dejar luces encendi
das innecesariamente o susti
tuir las bombillas tradiciona
les por las de bajo consumo. 
En España existen en uso 250 
millones de bombillas, si se 
cambiara el 40 por ciento por 
bombillas fluorescentes o com
pactas se ahorrarían el equiva
lente en energía de 60 millones 
de bombillas normales.

La asociación “María del 
Salto” cuenta con un catalogo 
de 100 consejos útiles dirigido 
a perfecionar los hábitos de 
consumo en defensa del 
medio ambiente.

Las amas de casa apuestan 
por el cuidado 

medioambiental “día a día”
_______________________________ AS

Las asociaciones de amas de 
casas y de consumidores defien
den cada vez con más fuerza el 
desarrollo de medidas para el cui
dado medioambiental en el hogar. 
La política seguida por las amas 
de casa se asienta en la búsqueda 
de información continua pero so
bre todo en modificar conductas y 
defender los usos más idóneos 
para el medio ambiente en su tra
bajo diario.

Juana Barral, directiva de la 
asociación de amas de casa, con
sumidores y usuarios “María del 
Salto” defiende que la creciente 
concienciación de sus asociadas 
se detecta no sólo en la participa
ción en jomadas y sesiones for- 
mativas sino además en que pau
latinamente las dudas de las per
sonas que trabajan en el hogar son 
más precisas. “Ahora hay que 
combinar grandes campañas con 
consejos directos para el trabajo 

más cotidiano". Esta misma con
clusión es la que se extrae de un 
sondeo nacional realizado entre 
125.000 personas sobre “Ahorro 
doméstico y medio ambiente".

Las jomadas organizadas re
cientemente por la asociación 
“María del Salto" sobre medio 
ambiente, sirvió para poner de 
manifiesto la defensa de los con
sumidores por el ahorro, econó
mico y de energía. Este concepto 
preside los criterios de selección 
de los compradores y se enfrenta a 
las campañas publicitarias o las 
modas. Aunque las amas de casa 
segovianas han admitido en nume
rosas ocasiones las confución que 
sufren en este sentido, se posicio- 
nan hacia conceptos como “más 
por menos”, es decir más ventajas 
para el consumidor con menos im
pacto medioambiental, y esto se 
puede puntualizar en los produc
tos de limpieza.

En las conclusiones de la en-

Las amas de casa defienden la selección de productos compactos.

cuesta nacional se apunta que si 
todas las coladas realizadas anual
mente en España se hicieran con 
productos “ultra” o compactos se 
conseguiría un ahorro de 5.(XX) mi
llones de litros de agua y 375 mi

llones kw/h de electricidad, can
tidades equivalentes al consumo 
de Segovia y Bilbao, respectiva
mente y se evitaría un volumen 
de residuos urbanos similar al de 
basura de Avila, en un año.
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Melchor, Gaspar y Baltasar atendieron directamente desde el Azoguejo las peticiones de los niños.

PEÑALOSA

Los más pequeños reeditaron la ilusión por ver a sus Reyes preferí-

Sólo el frío y el viento, consiguieron deslucir unsencillo pero imaginativo espectáculo

Los Reyes Magos fueron recibidos en 
Segovia por más de 5.000 personas

Tras un año de espera, Sus Majestades los Reyes Magos de 
Oriente llegaron de nuevo a Segovia en medio de la ilusión y el 
clamor de más de cinco mil personas. Los segovianos hicieron 
frente al frío y al viento para presenciar una de las cabalgatas 
más sencillas e imaginativas de los últimos años; donde la escasez 
de los recursos fue suplida con el enorme esfuerzo de las 200 
personas que formaron parte del cortejo que acompañó a los 
Reyes desde los jardines del Alcázar hasta el Azoguejo

“Queremos 
traer más 

tiempo para 
jugar”

M.G.

____________ j___________ M.GALINDO
La magia del Alcázar fue 

aprovechada por los organizado
res de la cabalgata para abrir el 
espectáculo con un montaje se- 
miteatral en el que un ángel des
cendía por la torre de Juan II a 
•os sones de una fanfarria de 
trompas y trompetas, celebran
do de esta forma la salida del 
cortejo de los Reyes Magos.

En esta ocasión, Sus Majesta
des decidieron prescindir de 
vehículos o animales para trasla
darse por la ciudad, haciéndolo 
a través de unas andas movidas 
Por doce palafreneros.

Asimismo, cada rey iba 
acompañado de una agrupación 
musical diferente, así como de 
acróbatas, malabaristas y fu- 
uambulistas.

Cumpliendo con el horario es
tablecido; Melchor, Gaspar y 
Baltasar llegaron a la Plaza Ma
yor sobre las 19,30 horas, donde 
una gran multitud de personas 
•es esperaban.

Los niños, principales prota
gonistas de la jornada, reciama- 
r°n durante todo el trayecto la 
atención de Sus Majestades, que 
Cürrespondían a las muestras de 
alecto lanzando caramelos o en- 
x 'ándolos a través de sus asisten
tes.

Mientras tanto, el carbonero 
rea! advertía su presencia a chi
cos y grandes lanzando petardos 
) entregando trozos de carbón 

mee sólo a aquellos que no se 

han portado bien durante el pa
sado año.

Durante el recorrido, el mago 
y el cartero real recibieron aún 
peticiones de última hora, coli
mo la de un niño que en una hoja 
de cuaderno, expresaba su deseo 
de que los Reyes le trajeran “una 
guitarra española grande".

Mantener la ilusión

La música que acompañaba al 
cortejo contribuyó en gran medi
da a mantener la ilusión y la au
reola de misterio que rodea la 
presencia de los Magos de 
Oriente. En este sentido, los ai
res árabes de los músicos del rey 
Baltasar hicieron que muchos de 
los espectadores mitigaran el 
frío a los sones de la música; con 
la motivación añadida de dos be
llas huríes cimbreantes.

El cortejo, que realizó varias 
paradas durante su recorrido lle
gó al Azoguejo por la calle de 
San Juan, donde los edificios de 
la plaza del Conde de Cheste 
fueron engalanados e ilumina
dos con tan solemne motivo. De 
igual modo, las vidrieras de la 
Catedral fueron realzadas con 
una iluminación interior, que 
fue uno de los detalles más cele
brados por el público asistente.

Al llegar al Azoguejo, los Ma
gos fueron recibidos al pie del 
Acueducto por el alcalde de Se
govia. Ramón Escobar y el pre
sidente de la Diputación, Alila- 
no Soto; quienes aprovecharon

..... ................. .
brillantez al espectáculo.La ambientación del cortejo dio gran

su presencia para sugerir a Sus 
Majestades algunas peticiones 
que mejoren la ciudad.

Tras el recibimiento oficial, 
los Reyes Magos saludaron des
de la sede preparada en el Azo
guejo a los niños segovianos, 
que acompañados por sus padres 
hicieron directamente sus solici
tudes de juguetes.

Mientras algunos de los niños 
les recitaban una lista completa 
de regalos (“El cocodrilo saca- 
muelas, el hola papá y un coche 

que se llama Destróyer 4") otros 
se mostraban más conformistas 
(“Un juguete y lo que ellos quie
ran”), e incluso solicitaban que 
los Magos llevasen la paz a la 
antigua Yugoslavia o que se aca
ben todas las guerras.

Esta mañana, los regalos y la 
alegría desde primeras horas de 
la mañana han sido el denomina
dor común de una fiesta caracte
rizada por la ilusión y la magia 
de los presentes de los Reyes de 
Oriente.

Cansados todavía por 
el viaje y con mucha no
che por delante, los Reyes 
Magos tuvieron la defe
rencia de conceder unas 
palabras a EL ADELAN
TADO para manifestar su 
satisfacción por llegar 
otro año más a la ciudad.

El rey Melchor manifes
tó su intención de que en 
1994 los niños tengan más 
oportunidades para el jue
go. "En vez de tanto jugue
te. con esto de las crisis, 
vamos a traer a los niños 
más tiempo para jugar 
—dijo— y para ello, les 
vamos a quitar las clases 
de inglés y de taekwondo 
para que puedan disfrutar 
de más tiempo libre".

Por su parte, el rey 
Gaspar, afirmó su volun
tad de trabajar “a tope" 
durante toda la noche 
para que los más peque
ños tengan los regalos 
que se merecen. “Lo más 
bonito —dijo el rey— es 
recibir aquí a los niños y 
tratar con ellos personal
mente, porque es un re
cuerdo que se les va a 
quedar para siempre".

Aunque siempre llega 
el último, el rey Baltasares 
el favorito déuna gran can
tidad de niños, y hacía vo
tos porque los niños man
tengan la ilusión. “Ojalá 
que el calor y la ilusión con 
la que nos han recibido se 
mantenga durante toda su 
vida y que los adultos ha
gamos que esa ilusión per
manezca para luchar por 
la vida".
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Los cooperativistas de 
la Promotora Social de 
Viviendas (PSV) de 
Segovia podrían acudir 
finalmente a la vía 
penal para depurar 
responsabilidades por la 
desaparición de gran 
parte de los millones 
que en su día aportaron 
para la construcción de 
sus casas. No obstante, 
tal iniciativa o, en su 
caso, el personarse ante 
el juzgado de Madrid 
que tramita la 
suspensión de pagos de 
la PSV será decidida el 
próximo lunes en el 
transcurso de una 
asamblea de los socios 
afectados que tendrá 
lugar ante las mismas 
puertas de la sede 
provincial del sindicato 
UGT.

Niegan^stannfluenciadospor los partidospolíticos: ni por el PSOE ni por el PP

Los cooperativistas de la PSV pueden

____________JESUS MARTINEZ CALLE
Tras la reunión mantenida con 

el fiscal jefe de la Audiencia Pro
vincial, Miguel Colmenero, los 
cooperativistas de la PSV han 
convocado una asamblea para el 
próximo lunes a las 18.30 horas 
con el fin de decidir si acuden o 
no a la vía penal.

La comisión de socios de la 
iniciativa de UGT que visitó el 
Palacio de Justicia valoró de for
ma positiva el encuentro mante
nido con Colmenero, quien es
cuchó atentamente sus quejas y 
explicó a los cooperativistas las 
distintas vías con las que cuen
tan en el ordenamiento jurídico 
español.

En cualquier caso, la asam
blea de afectados adoptará el 
acuerdo de personarse ante el 
juzgado de Madrid que está tra
mitando la suspensión de pagos 
de la PSV con el fin de confirmar 
en el citado expediente su condi
ción de acreedores.

En relación a las acusaciones 
formuladas el pasado viernes

Los cooperativistas de la PSV decidirán el próximo lunes si acuden finalmente a la vía penal.

acudir a l¡
por el secretario de organización 
de UGT-Segovia, Carlos Sainz 
de la Maza, apuntando la posibi
lidad de que determinadas fuer
zas políticas como el PSOE o el 
PP estén manipulando el con
flicto de la PSV con el fin de 
quitar argumentos a la huelga 
general convocada para el próxi
mo 27 de enero, fuentes de los 
cooperativistas negaron cual
quier tipo de influencia por parte 
de los partidos. “Así se lo hici
mos saber ya al secretario pro
vincial de UGT, Juan de la Cruz 
Luengo, a quien dejamos claro 
también que no valoramos la 
huelga general, pero sí cuestio
namos su legitimidad para con
vocarla", explicó a esta Redac
ción un portavoz de los socios 
afectados.

Tras la rueda de prensa ofre
cida por el comité provincial de 
UGT, una representación de los 
cooperativistas se reunió con 
Luengo, quien se comprometió, 
según la información facilitada 
por el portavoz de los cooperati-

vía penal
vistas, a ir con el abogado del 
sindicato a Madrid para infor
marse de la situación en la que 
se encuentra la promoción de vi
viendas de Nueva Segovia.

En ningún momento, conti
núa la versión de los afectados, 
el secretario provincial del sindi
cato ugetista quiso entrar en la 
polémica del acuerdo suscrito en 
su día por el propio secretario de 
finanzas de UGT, Sebastián Rei
na, comprometiéndose a pagar 
los aproximadamente 70 millo
nes que aún faltan del precio de 
las parcelas y estableciendo un 
sistema para las bajas.

Responsabilidades

Al parecer, y tal y como se 
había manifestado ya durante la 
rueda de prensa, Luengo ratificó 
a los cooperativistas su idea de 
pedir responsabilidades, en el 
comité regional del sindicato 
que se celebrará el próximo lu
nes, al secretario de Castilla y 
León, Alfonso Marotó, por unas 
declaraciones al diario El Mun

do en las que aseguraba que la 
problemática de la PSV no tenía 
apenas repercusión en esta Co
munidad Autónoma. El secreta
rio provincial de UGT apuntó 
incluso la posibilidad de solici
tar la dimisión de Maroto o de 
emitir un voto en su contra.

Esta Redacción trató de con
tactar a lo largo de las últimas 
horas con Juan de la Cruz Luen
go para conocer si se ha produ
cido algún cambio en la posición 
de la unión provincial del sindi
cato ante la celebración del co
mité regional, después de que 
Maroto haya enviado una carta 
al director del citado diario acla
rando que nunca ha pretendido 
disminuir la repercusión que en 
las promociones en Castilla y 
León ha tenido la situación por 
la que atraviesa la PSV y que sí 
declaró que “la de Segovia es la 
más afectada, por contar tam
bién con problemas de planea
miento del Ayuntamiento que no 
permite la ccfnstrucción de las 
viviendas previstas".

La primera 
nevada del año 
hace necesario 
el uso de 
cadenas
_______________________________ A. S.

La nevada que ha comenzado 
a caer esta mañana ha hecho ne
cesario el uso de cadenas en va
rios puertos de la provincia.

Los puertos de Navacerrada, 
en la carretera CL-601, el de Co
tos, en la C-604, y los accesos a 
la estación invernal de La Pini- 
lla, requieren el uso de cadenas 
para los vehículos.

Las previsiones meteorológi
cas piden que se extremen las 
precauciones, pues tanto fuentes 
de la Junta de Castilla y León 
como del Ministerio de Obras 
Públicas han anunciado que se 
intensificarán las nevadas esta 
tarde y descenderá la altura a 
partir de la cual se registrarán 
precipitaciones en forma de nie
ve.

Desde las 10,00 horas de esta 
mañana han comenzado las ne
vadas que han cubierto todas las 
calles de la capital y la geografía 
provincial.

Desde la tarde de ayer se pro
dujeron fuertes vientos que no 
originaron problemas serios. Al 
menos los bomberos de la ciu
dad no han tenido que realizar 
ninguna salida por este motivo.

Accidentes de tráfico

Por otro lado, la Policía Local 
ha informado de tres accidentes 
de tráfico ocurridos en las calles 
de la ciudad en los que no ha 
habido que lamentar heridos de 
gravedad.

A las 8,00 horas de esta maña
na se ha producido un choque de 
un turismo contra otros dos que 
se encontraban estacionados en 
la calle Conde Sepúlveda, nú
mero 53. El vehículo se ha dado 
a la fuga pero testigos han faci
litado su identificación.

Esta misma madrugada han 
colisionado un turismo y un ci- 
clomotor en la confluencia de la 
carretera de La Granja y la de 
Valdevilla, sin tener que lamen
tar más que daños materiales.

En la tarde de ayer se produjo 
un atropello a un peatón por par
te de un ciclomotor a la altura del 
hotel Regidor en la N-l 10. Los 
accidentados no requirieron 
atención médica.

Ayuntamiento 
de Segovia

ASEO URBANO, S.A.
SERVICIO DE LIMPIEZA

HOY, DIA 6 DE ENERO

NO SE REALIZARA EL HABITUAL SERVICIO 
DE RECOGIDA DE BASURAS NOCTURNO.

COLABORE CON EL SERVICIO DE LIMPIEZA

BonoXLoto
Ab6ang3""

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

t ■
PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. Andrés Martín Rodrigo 
Falleció en Segovia el día 6 de enero de 1993 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana día 7, a las 7,30 de la tarde, 

en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, será aplicado por el 
eterno descanso del alma del finado.

LA FAMILIA,
Agradecerá la asistencia a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022
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TRABAJADORES Y COOPERATIVAS

Entre la huelga, Gobierno yPSV han puesto a la UGT contra la pared Buscando a los
La pregunta clave se plantea en lo que sucederá 

el día después, cuando la huelga termine
No vive su mejor momento 

un sindicato de tan larga tra
yectoria como es la Unión Ge
neral de Trabajadores. Las co
sas se le han complicado justa
mente cuando mantiene un 
“pulso” con el Gobierno sobre 
temas de empleo y desempleo, 
por los que ha llegado hasta 
convocar una huelga general.

__________________ JOSE M5 MARTIN
El sindicato de la Unión Ge

neral de Trabajadores, organiza
ción fundada en Barcelona en el 
año 1888 por el grupo socialista 
madrileño encabezado por An
tonio García Quejido y vincula
da al PSOE. que no logró pene
trar en Cataluña trasladando a 
Madrid su comité nacional don
de se encargó de la presidencia 
Pablo Iglesias en 1889, no pare
ce atravesar por su más equili
brado momento.

En el pulso que mantiene con
tra las medidas económicas y so
bre todo laborales que el Gobier
no va a implantar, le salió un 
“grano” llamado PS V del que no 
sabe(o no puede), cómo hacerle 
frente.

Hay sinceridad en las palabras 
del secretario provincial de la 
UGT en Segovia, Juan Luengo 
de Pedro, cuando hace refer
encia a los problemas internos 
del sindicato. “El tema de la PS V 
nos está afectando en gran ma
nera a los dirigentes, a lo que se 
une la marcha de Nicolás Re
dondo y su posterior sustitución. 
Para conocer la fuerza real del 
sindicato en la actualidad, habrá 
que esperar la respuesta que los 
trabajadores den el próximo día 
27".

Pese a ello, a esa situación 
“maldita”, la convocatoria de 
huelga general se mantiene, 
"porque el Gobierno no quiere 
rectificar nada sobre las medidas 
que van a tomar en contra de los 
trabajadores”. Si bien la razón de 
esta huelga y de todas las huel
gas no está en la convocatoria de 
la misma y la participación en 
ella, sino en el día después, “la 
verdad es que ahí está la incóg
nita. Es la gran pregunta que nos 
hacemos todos los trabajadores 
Y los sindicalistas de este país”.

Esperan, sin embargo, que la 
huelga triunfe “y que sirva para 
que ciertas medidas que plantea 
el gobierno se retiren o sean ne
gociadas por ambas partes”.

La idea de los convocantes de 
la huelga no es la de derrocar al 
Gobierno, “es sólo de carácter 
sindical, no va contra el poder 
establecido. Ahora bien, nadie 
Podrá evitar que si la huelga 
cuenta con la presencia grande 
de ciudadanos, si es un éxito, 
este Gobierno va a tener un des
gaste político y habrá de dar 
marcha atrás en sus medidas”.

L’n tema explosivo
Pero es necesario volver a la 

espina". Al tema "tabú" del sin
dicato ugetista. La PSV se Ies 
•ue de las manos y no parece que 
Puedan controlarle. "Yo mismo 
he planteado a algún miembro 
de la comisión ejecutiva del sin

A UGT le salió un “grano” llamado PSV.

“£/ sindicato a 
nivel nacional 
está intentando 
dar a conocer a 

la opinión 
pública los 

responsables del 
problema de las 

empresas de
IGS. Y si ha 

existido 
mangoneo, que 
respondan ante

la Justicia ”

“Espero que a 
partir del 

próximo verano,
con nuevos

■cargos en el 
comité federal, 
la imagen del 
sindicato, hoy
deteriorada, 

pueda cambiar. 
Ahora la PSV es 
un vehículo sin 

freno que no 
silbemos donde va"

dicato esa cuestión. Cómo era 
posible que un tema como el de 
la PSV se nos hubiera ido de las 
manos, pero en ningún momento 
me han dado respuesta satisfac
toria. Sólo dicen que ellos con
fiaron en una serie de personas 
para gestionar las empresas de 
IGS, y que han fallado. La ver
dad es que las medidas se han

tomado muy tarde, el tema ha 
explotado y está haciendo mu
cho daño al sindicato".

Y para que el fuego se avive 
sólo faltaba la leña que a él echó 
el ugetista vallisoletano Maroto. 
“Yo aseguro que en este tema y 
en la reunión del Comité Regio
nal. Segovia se va a pronunciar 
muy duramente por las manifes

“Entre defender 
el problema de 

la PSV, con 
veinte mil 

cooperativistas, 
y seguir adelante 

con la huelga 
cuyos problemas 

económicos y 
laborales 

afectan a cinco 
millones de 

trabajadores, 
hemos ido con 

éstos

“Comprendo las 
posturas de los 
cooperativistas 

porque yo 
también lo soy. 
Pero al tener la 
doble faceta de 
secretario del 

sindicato, todas 
las tortas 

vienen a mí"

taciones realizadas por el se
cretario regional Alfonso Ma
roto. Tendremos que estudiar 
el tema, pero seguramente vo
taremos en contra de su ges
tión. Sus palabras han afectado 
mucho, no sólo a los cooperati
vistas en un lema en el que es
tos llevan razón, también a 
UGT-Segovia.

responsables
_________ ____ J.M.M.

Pregunta.- Para intentar 
paliar el “agujero” de la PSV 
el Gobierno ayuda a la UGT 
con 8.000 millones de pese
tas. Pese a ello el sindicato 
mantiene su convocatoria de 
huelga, ¿hay explicación?.

Respuesta.- Yo la pre
gunta la haría al revés. ¿Qué 
habría pasado si la UGT, en 
un tema que afecta a 20.000 
cooperativistas, se hubiera 
apartado de la huelga en un 
problema que afecta a cinco 
millones de trabajadores?. 
¿Cómo habría sido acogido 
el hecho de que UGT se hu
biera desmarcado de la huel
ga por intentar llegar a un 
pacto con el Gobierno y re
solver el problema de las em
presas del sindicato?. La ver
dad es que nos han pillado 
entre la espada y la pared.

P.- ¿No habría ganado 
muchos enteros la imagen de 
la UGT si se hubieran puesto 
cara al pueblo a aquellos que 
han defraudado al sindicato, 
y jugado con el dinero de los 
cooperativistas?

R.- En esa línea está el 
sindicato a nivel nacional. Y 
yo no cuento más que lo que 
a su vez me cuentan a mí, 
pero efectivamente se esta 
intentando dar a conocer a 
las personas responsables 
del problema, y si ha existido 
“mangoneo” que respondan 
ante la justicia. Desconozco 
los motivos por los que hasta 
ahora ese paso no se ha dado.

P.- ¿Hásta dónde puede 
llegar la herida abierta por 
PSV en el seno de UGT?

R.- Espero que a partir del 
próximo verano, con los 
cambios que se van a produ
cir en el comité confederal, 
la imagen pueda cambiar. 
Porque este es un tema que 
les ha estallado en las manos 
y ahora es un vehículo sin 
frenos que no sabemos hacía 
donde va".

P.- ¿En cuántas ocasiones 
ha pensado marcharse de la 
secretaría provincial Juan 
Luengo, tras las críticas a 
que ha sido sometido?

R.- Personalmente me hu
biera gustado mucho irme. 
Pero llegué a la secretaría 
hace un año y aún mantengo 
ilusión. El problema es gra
ve, pero hay que afrontarlo e 
intentar sacar adelante a la 
UGT en Segovia. Porque 
ninguna unión provincial en 
España tiene nada que ver 
con el tema PSV. porque 
nada hemos gestionado. Por 
ello intentamos salvar los 
muebles.

P.- ¿Comprende las pos
turas de fuerza de tus compa
ñeros cooperativistas?

R.- Yo soy un coperativis
ta como ellos, pero con la 
doble faceta de ser también 
secretario del sindicato. Por 
lo que todas las tortas vienen 
a mí. Pese a ello y porque mis 
compañeros del Comité me 
lo han pedido, voy a cumplir 
mi mandato.

M.C.D. 2022
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VILLA DE
CUELLAR

Hasta el_d£a_9en la^salaDitirambode la villa

De Diego muestra monumentos 
cuellaranos grabados en vidrio

Gran animación en la 
cabalgata de Reyes 

organizada por el Consistorio

José Luis de Diego es un joven artista que 
realiza sus obras en un material poco habi
tual como es el vidrio. De Diego, así firma sus 
obras, presenta estos días en la sala Ditiram-

____________________ S. GUIJARRO
De Diego ofrece a la con

templación del público un to
tal de 19 obras de diferente 
tamaño y valoración econó
mica. Los espejos tallados al
canzan un tamaño máximo de 
1,10x90 centímetros y el pre
cio de venta varía entre 15.000 
y 75.000 pesetas.

El artista presenta en la expo
sición los principales monu
mentos de la villa en su estado 
actual y otros ya desaparecidos 
sacados de fotografías antiguas, 
como la Plaza Mayor empedra
da, con su fuente gótica que fue 
trasladada en los años 50 a la 
plazuela de Santa Marina, o el 
antiguo convento e iglesia de 
San Francisco.

También pueden obser
varse monumentos como el 
castillo o las iglesias del Sal
vador, La Cuesta, San Martín 
o San Esteban. En esta últi
ma obra, la mayor de la ex
posición, De Diego afirma 
haber empleado más de 80 
horas de trabajo.

Junto a estas obras, que pue
den considerarse como las más 
importantes desde el punto de 
vista monumental, este graba
dor en vidrio ha recogido otros 
monumentos menores pero que 
son un buen complemento de 
los primeros y juntoaellosofre- 
cen una completa panorámica 
de la villa: así, pueden obser
varse las fuentes de la plaza de

bo una atractiva exposición de espejos gra
bados en los que predomina como tema los 
monumentos cuellaranos. La exposición per
manecerá abierta hasta el domingo día 9.

merosos trabajos relacionados 
con este arte.

Esta es la primera exposición 
artística que realiza, aunque en 
la pasada feria comarcal CU- 
FECO 93 montó un stand don
de dio a conocer sus trabajos 
comerciales. Este stand fue uno 
de los más visitados y las piezas 
y modelos presentados fueron 
muy elogiados por personas re
lacionadas con el comercio del 
mueble y la decoración.

De Diego está satisfecho con 
la aceptación que ha tenido la 
exposición y asegura, que a pe
sar de no haber vendido hasta 
ahora la mayoría de las piezas 
expuestas, los comentarios que 
ha recibido son muy elogiosos. 
De esta muestra el grabador de 
vidrio destaca su originalidad 
“ya que hasta ahora estos temas 
cuellaranos se habían visto en 
óleo, plumilla, carboncillo o 
acuarela y creo que ha sorpren
dido mucho verlos en vidrio ta
llado”.

De Diego reconoce que la 
actual situación económica no 
es la más adecuada para ven
der este tipo de obras, “a pesar 
de que las he puesto a un pre
cio muy por debajo de su costo 
real, pero uno de los objetivos 
principales era dar a conocer 
las posibilidades que ofrece 
este tipo de trabajo y creo que 
se ha conseguido. Por eso esta 
exposición la considero como 
muy acertada.

La Cruz y Santa Marina, o el 
arco de San Andrés.

Este joven artista emplea 
para realizar sus obras la téc
nica de chorro de arena sopla
do, y con ella consigue en sus 
obras unos relieves y matices 
que hacen sumamente atracti
va su obra.

De Diego tiene un taller en 
la villa dedicado al trabajo in
dustria] y su producción está 
dirigida fundamentalmente a 
las fábricas de muebles y co
mercios de decoración, aun
que también realiza trabajos 
de encargo para particulares.

A sus 26 años. José Luis de 
Diego demuestra en sus obras 
un perfecto dominio de la téc
nica sobre una buena base de 
dibujo, reconoce que es un tra
bajo difícil y poco conocido 
aunque, a pesar de la actual 
crisis, cree que está en clara 
expansión.

De Diego afirma que trabaja 
mucho sobre puertas interiores 
de cristal con distinto tipo de 
decoración y motivos florales o 
figuras estilizadas, aunque 
siempre está abierto a las nece
sidades o gustos del cliente. El 
tema de los escudos heráldicos 
familiares también suele ser ha
bitual entre sus trabajos.

De Diego aprendió la técni
ca del grabado en vidrio en 
Bilbao, donde un hermano 
mayor tiene un taller y desde 
los 17 años ha realizado nu-

_______________________S. GUIJARRO
Ayer por la noche se celebró 

la tradicional cabalgata de los 
Reyes Magos que duró cerca de 
tres horas y recorrió práctica
mente todos los barrios de la po
blación. A pesar del apreciable 
descenso de la temperatura que 
se inició a media tarde y del vien
to frío de la noche, la cabalgata 
fue seguida por gran número de 
cuellaranos hasta su finalización 
en la Plaza Mayor.

La cabalgata de este año ha 
sido organizada por el Ayunta
miento en estrecha colaboración 
con las asociaciones de padres 
de alumnos (APAS) de los cen
tros públicos de enseñanza y con 
diversas asociaciones de veci
nos.

Las Apas han sido las encar
gadas de preparar las carrozas y 
las asociaciones de vecinos han 
organizado ocho belenes vivien
tes en diferentes barrios de la 
población.

Para poder realizar estas acti
vidades el Ayuntamiento ha sub
vencionado con 20.000 pesetas a 
cada APA y con 8.000 pesetas a 
cada asociación de vecinos. 
También se ha contado con la 
colaboración de varias casas co
merciales que han cedido los 
tractores y remolques en los que 
iban cada una de las comitivas 
reales.

La cabalgata real inició su 
marcha en la explanada del 
castillo y realizó un recorrido 
desde la parte alta de la pobla
ción hasta la Plaza Mayor, pa
sando por los barrios bajos de 
Santa Clara. El Salvador y La 
Cuesta.

En este recorrido los Reyes 
Magos visitaron los belenes vi
vientes situados en los barrios de 
San Andrés. Valdihuertos. San

Los Reyes Magos hicieron disfrutar a pequeños y grandes. peñ al o s a

Francisco, Huerta Herrera, Santa 
Clara, El Salvador, La Cuesta y 
Plaza Mayor.

A lo largo de todo este recor
rido, como es tradicional en 
Cuéllar, grandes hogueras ilumi
naron la noche al paso de la ca
balgata. Estas hogueras son to
talmente espontáneas y las reali
zan grupos de jóvenes y vecinos 
y personas particulares.

La comitiva estaba encabeza
da por una pareja de motoristas 
de la Policía Local y cerrada por 
un coche patrulla del mismo 
cuerpo. A lo largo de la tarde y 
por las calles más céntricas por 
las que iba a pasar la cabalgata 
estuvo prohibido el aparcamien
to de vehículos.

La cabalgata finalizó con la 
despedida de los Reyes Magos 
desde el balcón del Ayuntamien
to.

Una vez terminado el espectá
culo, se realizó en el salón de 
actos de la Casa Consistorial la 
entrega de premios del concurso 
de belenes organizado por el 
Ayuntamiento, y los 25 premios 
y regalos que fueron sorteados el 
día 2 de enero con motivo de la 
visita del cartero real para reco
ger las cartas de los niños.

Los premios del concurso de 
belenes fueron los siguientes: 
premio especial a la calidad ar
tística a Rafael Manzanares; 
mejor portal, a la residencia de 
ancianos El Alamillo; mayor 
originalidad al belén realizado 
por Jesús García Pastor; cate
goría artística al presentado por 
Felipe Herguedas, premio a la 
constancia a través de los años 
a Trino Criado: mejor montaje 
al Hogar del Pensionista; y a la 
niña Ainhoa Iglesias le fue 
otorgado el premio a la senci
llez.

M.C.D. 2022



DEPORTES 17e l  a d e l a n t a d o  d e  s e g o v ia
Jueves 6 de enero de 1994

FUTBOL

A pesar de los malos resultados^e las últimasjornadas

Baídomero Martín, tajante: “Al equipo 
no se le puede haber olvidado jugar”

Son ya tres encuentros los 
que lleva la Gimnástica Se- 
goviana sin conseguir un solo 
punto, lo que ha llevado al 
equipo de los primeros pues
tos a la zona media de la cla
sificación. Aun así, el presi
dente de la entidad, Baldo
mcro Martín, mantiene la 
calma y la confianza en sus 
jugadores.

■_______JOSE Ma MARTIN

Una vez concluido el en
cuentro del pasado domingo 
ante la Arandina, que se saldó 
con un nuevo tropiezo de los 
azulgrana, Baldomcro Martín 
bajó al vestuario del equipo y 
allí estuvo hablando y animan
do a los jugadores. Salió tran
quilo el presidente, y con él 
analizamos lo que le está suce
diendo a la plantilla, “todos los 
equipos pasan por algún bajón 
de juego a lo largo de la tem
porada, y ahora nos está tocan
do a nosotros. Pero aún queda 
toda la segunda vuelta para re
cuperarse de este bache y salir 
adelante”.

Lo que Baldomcro tiene 
muy claro es que hay que man
tener la calma, y así lo expresó 
claramente,"para arreglar el 
tema tenemos a un grupo de 
profesionales que están traba
jando bien, y los buenos resul
tados tendrán que volver a lle
gar. No creo que a un equipo, 
que hace cinco jornadas era de 
los mejores en la competición, 
se le haya olvidado jugar de un 
día para otro. Lo que ahora 
hace falta es conseguir una 
victoria y coger de nuevo con
fianza para volver a estar arri
ba en la tabla".

“A un equipo no se le puede olvidar jugar de un día para otro”.

Esta crisis en el juego azul- 
grana ha estropeado los planes 
del equipo, y el presidente es 
consciente de ello, “ahora mis
mo llevamos tres partidos, dos 
de ellos en casa, sin conseguir 
un solo punto, y eso es, cuando 
menos, preocupante. Por eso el 
partido ante La Bañeza es clave, 
porque los jugadores empiezan 
a estar nerviosos, y es vital man
tener la serenidad, recuperar a 
toda la plantilla de una vez, y 
conseguir la victoria".

La afición también se ha re
sentido, y eso es uno de los 
temas que más “duele" a Bal
domcro, “se está trabajando 
para que las cosas salgan bien. 

y cuando parece que estás con
siguiendo que la gente suba ai 
campo te viene un asunto de 
estos y prácticamente tienes 
que volver a empezar. Yo lo 
que le pediría al aficionado es 
que nos anime y nos apoye 
para que podamos salir adelan
te. porque sin su ayuda será un 
poco más complicado ganar 
los partidos”.

Las tarjetas, caballo de 
batalla

En el partido ante la Arandi
na, nuevamente volvieron a 
aparecer las tarjetas para algu
nos jugadores del equipo, 
“esto sí que es algo que me

cuesta entender. A los jugado
res se les está diciendo conti
nuamente que las tarjetas, 
aparte de perjudicar económi
camente al club, también lo ha
cen deportivamente. Sin ir más 
lejos, en el anterior partido 
ante el Almazán tuvimos que 
ir sin casi medio equipo por 
este tema, y eso repercute en el 
rendimiento de la plantilla. Yo 
entiendo que hay reacciones 
difíciles de controlar cuando 
se está en caliente, pero las 
tarjetas nos están perjudicando 
muchísimo”.

“A mí me parece bien — 
continúa Baldomcro—, que a 
un jugador se le muestre una 
tarjeta cuando ha hecho una 
falta porque no tenía más re
medio que hacerla. Pero las 
tarjetas por protestar hay que 
cortarlas radicalmente, y eso 
es algo que los mismos com
ponentes del equipo tienen que 
ser conscientes de que. a la 
larga, esto perjudica mucho, 
ya que un día falta un jugador, 
otro día otro, y así es imposible 
que las cosas vayan bien".

Otro aspecto negativo den
tro del equipo ha sido la lesión 
de Chema, “que ha sido impor
tante y le va a tener bastante 
tiempo fuera de los campos. 
Por esta razón nos pusimos en 
contacto con Miguel Angel, al 
que tengo que agradecer públi
camente que nos haya dado 
toda clase de facilidades para 
que pudiésemos contar con él. 
Con este refuerzo, y con los 
jugadores que hay en plantilla, 
terminaremos la temporada sin 
problemas y, espero, en los pri
meros lugares de la clasifica
ción”.

CICLISMO

Ismael Sanz, 
otro joven 
ciclista 
segoviano con 
proyección

_____  ____ AS.
Continuando con la extensa 

lista de ciclistas segovianos que 
militan en los distintos equipos 
dentro del campo aficionado, el 
corredor Ismael Santos iniciará 
en esta temporada la que será su 
quinta temporada en este campo, 
y la segunda en el burgalés equi
po del Cropusa.

El segoviano Ismael Sanz co
menzó de forma muy notable 
cuando dio el salto a la categoría 
amateur en el equipo Venta Ma
gullo-La Pecosa y Grúas 
Bellver, cumpliendo tres campa
ñas a un buen nivel, en las que 
destacó sobre todo en la Vuelta 
a Segovia.

En el año 93, su paso al equipo 
Cropusa de Burgos hacía presa
giar mejores resultados para el 
segoviano.

“Mi temporada no ha sido 
buena en cuanto a resultados. 
Me ha tocado trabajar en to
das las pruebas, porque he te
nido compañeros mejor situa
dos que yo. Al empezar las 
carreras, el director nos daba 
opciones y libertad a todos y, 
dependiendo de cómo se colo
case la gente, se trabajaba 
para uno u otro. A mí me ha 
tocado trabajar para los de
más. y me queda la satisfac
ción de ver que algunos de 
mis compañeros han conse
guido buenas victorias".

La pérdida de un 
compañero

Aunque para el equipo la tem
porada ha sido positiva, no se 
puede olvidar fácilmente la pér
dida de uno de sus corredores. 
Marco Antonio Muñoz se dejó la 
vida en la carretera, “eso fue 
algo muy difícil de superar, que 
nos marcó a todos. Yo pasé unos 
días con un poco de miedo cuan
do salía a entrenar. Afortunada
mente, a los pocos días ganamos 
la Vuelta a Falencia y le pudi
mos dedicar la victoria".

La salud, siempre importan
te en un ciclista, no se alió con 
el segoviano durante la tempo
rada, “empecé bastante bien, 
pero luego “agarré" varios 
constipados que no me dejaron 
correr como quisiera. Ha sido a 
partir de la Vuelta a Segovia 
cuando más he andado, pues 
luego, en la Vuelta a Falencia, 
a pesar de estar en forma, estu
ve condicionado por tener un 
compañero de líder"

Ismael volverá a correr esta 
temporada en Cropusa. con una 
intención muy clara, “espero 
encontrarme un poco mejor 
este año ya que, sin esto no es 
así. casi seguro que dejaré la 
bicicleta, al menos a nivel de 
competición. La temporada pa
sada corrí ocho vueltas, entre 
ellas el Circuito Montañés, en 
las que se coge una gran expe
riencia. y sería bonito intentar 
algo en ellas. También, como 
segoviano. siempre tengo la 
ilusión de ganar la Vuelta a Se
govia".
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BALONCESTO

Concluyó ayer la XI ediciónjiacional del torneo “Pasarela"

La selección femenina de Castilla y León 
no se clasificó para el nacional

__________________ JAVIER M.MESA
Con la disputa de los últi

mos encuentros clasificato- 
rios, concluyó ayer la XI edi
ción del torneo “Pasarela", 
que se ha venido disputando 
en nuestra ciudad. Los últi
mos resultados fueron los si
guientes:

MASCULINO

Valencia 86- Asturias 45.
Al final será el equipo va

lenciano el que acompañará a 
la selección castellano-leo
nesa a la fase final. La selec
ción de Valencia no tuvo ex
cesivos problemas para 
deshacerse del equipo astu
riano, en una competición 
que estuvo dominada con cla
ridad por el combinado de 
nuestra comunidad, que cum
plió el pronóstico que le daba 
como claro favorito.

FEMENINO

Castilla y León, 35; Galicia, 
43.

Al final no pudo ser. La de
rrota de la selección castella
no-leonesa ante el conjunto 
gallego propicia que sea ésta la 
selección que, junto con Va
lencia y Baleares, acceda a la 
fase final del campeonato de 
España. Mala suerte para las 
castellanas, que se emplearon 
a fondo, pero no pudieron con
seguir la victoria.

Con estos resultados se puso 
fin a esta fase previa, que ha 
acogido a varias de las selec
ciones más fuertes del cam
peonato.

1 X 2

Barcelona-Real Madrid, con pronótico incierto
Madrid (Efe).— El partido 

entre el Barcelona y el Real Ma
drid, que el próximo sábado se 
disputará en el Camp Nou, es el 
más interesante de la jomada y 
se presenta, de nuevo, con pro
nóstico incierto.

1. Athlétic de Bilbao-Real 
Sociedad. El duelo regional es 
uno de los partidos más intere
santes del boleto quinielístico 
y de pronóstico incierto. (1-X- 
2).

Antecedentes: 92-93: 2-0.91
92: 2-1.90-91:2-1.

2. Albacete-Sevilla. El Sevi
lla ganó la jomada pasada a la 
Real Sociedad y ha recuperado 
la ilusión, pero el Albacete es un 
equipo difícil de batir en su esta
dio. (1-X).

Antecedentes: 92-93: 3-4.91 - 
92: 0-0. 90-91:—.

3. Barcelona-Real Madrid. 
Es el partido más interesante de 
la jomada y, como en todos los 
partidos entre los dos equipos, el 
triple es lo más adecuado. (1-X- 
2).

Antecedentes: 92-93:2-1.91- 

92: 1-1. 91-90: 2-1.
4. Zaragoza-Spórting de Gi- 

jón. El Spórting se ha convertido 
en el equipo revelación de la 
Liga y en Zaragoza puede afian
zar sü posición con algún positi
vo (X).

Antecedentes: 92-93: 1-1.91
92: 3-1.91-80: 4-0.

5. Osasuna-Celta. El Osasu- 
na necesita la victoria para esca
par de los puestos de descenso. 
Ante el Celta de Vigo puede lo
grarlo. (1).

Antecedentes: 92-93:3-0.91 - 
92:—.91-90: —.

6. Vailadolid-Valencia. El 
Valencia atraviesa por una 
mala racha, pero en Valladolid 
puede arañar, al menos, el em
pate. (X).

Antecedentes: 92-93: —. 91 - 
92: 1-4. 90-91:3-1.

7. Deportivo de La Coruña- 
Logroñés. El Deportivo es este 
año más práctico que el pasado, 
aunque juega peor. Ante el Lo- 
groñés el conjunto gallego es fa
vorito (I).

Antecedentes: 92-93: 0-1.91- 

92: 2-2. 90-91:—.
8. Oviedo-Rayo Vallecano. 

Partido igualado, pero en el que 
el factor campo puede inclinar la 
balanza a favor de los locales/1 - 
X).

Antecedentes: 92-93: 1-1.91
92:—. 90-91:—.

9. Atlético de Madrid-Llei- 
da. El colista de Primera Divi
sión no debe poner al Atlético de 
Madrid en demasiados apuros, 
por lo que lo lógico es el uno en 
la quiniela. (1).

Antecedentes: 92-93: —. 91 - 
92:—. 90-91:—.

10. Rácing de Santander- 
Tenerife. El Rácing logró un 
meritorio triunfo ante el Athlétic 
de Bilbao la pasada jornada, 
pero el Tenerife tiene calidad 
para descargar algún negativo. 
(X).

Antecedentes: 92-93: —. 91 - 
92:—.91-90: —.

11. Eibar-Athlétic de Bilbao 
B. Otro duelo regional y con pro
nóstico incierto, pero con cierta 
ventaja para el Eibar. (I-X).

Antecedentes: 92-93: 0-0. 91 - 

92: 1-1.90-91:0-1.
12. Palamós-Toledo. El To

ledo está en racha y con la moral 
alta, pero el Palamós se muestra 
firme y seguro en su estadio (1- 
X).

Antecedentes: 92-93: —. 91
92:—. 90-91:—.

13. Badajoz-Mallorca. Par
tido igualado en el que los pun
tos son muy importantes para 
los dos equipos. El empate pue
de ser el resultado más lógico. 
(X).

Antecedentes: 92-93:2-2.91 - 
92:—. 90-91:—.

14. Betis-Burgos. El Betis 
está cada vez más cerca de los 
puestos de ascenso y ante el Bur
gos puede sumar dos importan
tes puntos. (1).

Antecedentes: 92-93: —. 91 - 
92:—. 90-91:0-0.

15. Murcia-Compostela. El 
líder de Segunda División visita 
a un Murcia en horas bajas, por 
lo que es previsible la variante. 
(X-2).

Antecedentes: 92-93: —. 91 - 
92: 0-0. 90-91:—.

RALLY

Arcarons 
perdió el 
liderato en el 
París-Dakar

Dakar (Efe).— Los motoci
clistas españoles Carlos Mas y 
Oscar Gallardo se impusieron 
ayer en las dos especiales de la 
novena etapa del rally París-Da- 
kar-París, en la que el italiano 
Eddy Oriol i arrebató el liderato 
de la carrera a Jordi Arcarons.

Los cuatro pilotos de Cagiva 
mantuvieron una dura pugna en 
una jornada de luto para el rally, 
ya que ayer falleció el motorista 
belga Michel Sansen. de 59 
años, al caer de su motocicleta 
sobre una pista de arena cuando, 
a gran velocidad, se dirigía hacia 
la salida de la primera prueba 
cronometrada.

Mas se impuso a Orioli en la 
primera especial del día, entre 
Nouakchott y Dakar, de 151 kiló
metros, pero el piloto italiano con
siguió situarse en cabeza de la 
prueba. En la segunda cronome
trada de la jomada, de 30 kilóme
tros. disputada entre M'Boro y el 
Lago Rosa, el triunfo fue para Ga
llardo, con 31:59. mientras que 
Arcarons y Mas ocuparon la se
gunda y tercera plaza, a 2:52 y 
3:32, respectivamente.

Pese al podio español, Orioli, 
cuarto, conservó el liderato y 
matiene una ventaja de 2:08 so
bre Arcarons y 2:09 sobre Mas.

En coches, el francés Pierre 
Lartigue se impuso en las dos 
especiales y continúa su domi
nio en la clasificación general.

BALONCESTO

86-75. El 
Estudiantes 
abandonó el tren 
europeo en 
Atenas

Atenas (Efe).— El Estudiantes 
cayó víctima de sus propios erro
res (86-75) en el vital partido que 
disputó en la bulliciosa pista del 
Nikas Peristeri griego y está vir
tualmente fuera de los cuartos de 
final de la Copa Korac.

El equipo estudiantil, pese a 
no jugar un buen encuentro, tuvo 
ocasión de pelear por el triunfo 
a falta de cinco minutos para la 
conclusión, con 73-70. pero el 
cúmulo de fallos, el exceso de 
nervios y la mala fortuna en al
gunas jugadas desbarataron sus 
posibilidades. La superioridad de 
los estadounidense Lance Ber- 
wald y Audie Ñoñ is debajo de los 
aros fue manifiesta. Además, los 
hombres de Miguel Angel Martín 
acusaron en exceso el ambiente.

El Caja San Fernando se des
pidió de su afición en la Copa 
Korac con una nueva derrota 
(83-84), la quinta en los cinco 
partidos disputados en esta Liga 
de octavos de final, pese a que en 
la primera mitad del partido fue 
muy superior al equipo croata 
del KK de Zágreb. Los sevilla
nos afrontaron el encuentro sin 
posibilidades matemáticas de 
pasar a la siguiente fase.
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FUTBOL

El brasileño 
Moacir, 
traspasado al 
Corinthians

Madrid (Efe).— El Atlético 
de Madrid rescindió ayer el con
trato al centrocampista Moacir 
Rodrigues y le traspasó al Corin
thians brasileño, “porque no se 
ha adaptado al fútbol español”, 
dijeron a Efe fuentes del club 
atlético.

Un portavoz del club señaló 
que Moacir “es un gran jugador, 
pero no se ha integrado a la di
námica del equipo español”. La 
marcha de Moacir coincide con 
el fichaje del marfileño Sergue 
Alain Maguy.

Jesús Gil, presidente del Atlé
tico de Madrid, confirmó ayer a 
Efe que el centrocampista marfi
leño Sergue Alain Maguy firma
rá con casi toda seguridad un 
contrato por dos o tres años con 
su club, tras recibir los informes 
óptimos del técnico del equipo, 
Emilio Cruz.

Maguy se reunió ayer con el 
director general del Atlético de 
Madrid, Miguel Angel Gil Ma
rín, para ultimar las condiciones 
del fichaje y de esta forma ins
cribir su ficha en la Federación 
antes del día 15, fecha límite 
para admitir nuevos jugadores.

Por otro lado, el Atlético de 
Madrid pondrá precios asequi
bles para el partido de vuelta de 
la Copa del Rey ante el Real 
Madrid y la localidad más barata 
podría costar unas 1.000 ó 1.500 
pesetas, según fuentes del club 
atlético.

El deseo de Jesús Gil es el de 
que en las gradas del Vicente 
Calderón se viva una “magia es
pecial” como la que hubo ante el 
FC Barcelona esta temporada en 
la Liga.

El campo del 
Lleida, 
clausurado por 
un partido

Madrid (Efe).— El Comité de 
Competición ha acordado la clau
sura por un partido del estadio del 
Lérida, por las lesiones ocasiona
das al lanzarle dos piedras un sec
tor del público a uno de los jueces 
de línea en el transcurso del se
gundo tiempo del encuentro dis
putado el pasado domingo entre el 
Lérida y el Oviedo.

El club tiene previsto presen
tar mañana un recurso por la san
ción. No obstante, el consejo de 
administración también prevé 
reunirse mañana para estudiar los 
terrenos de juego en los que podría 
jugar contra el Rácing, en el caso 
de que el recurso no prosperara.

, Han sido sancionados tam
bién con un partido por acu- 
ruulación de amonestaciones 
Kosecki y Tomás (At. Madrid), 
Armando (Oviedo), Aguado 
taragoza), Calderón y Visnjic 
(Rayo Vallecano), Nando (De
portivo), Gelucho y Zigmanto- 
vitch (Rácing). Un partido de 
suspensión por doble amonesta- 
C|ón y consiguiente expulsión a 
Penev (Valencia).

El portero del Valencia para el balón ante la presencia de Chano. t el ef o t o  ef e

La expulsión de Eloy mermó las posibilidades del Valencia

3-1. El Tenerife puso en franquicia 
la eliminatoria en el último minuto
El Tenerife puso en franquía su eliminatoria copera ante 

el Valencia en el último minuto de un encuentro que dominó 
ampliamente y que pudo decidir en el primer período, en el 
que contó con las mejores ocasiones para dejar la eliminato
ria muy a su favor.

Santa Cruz de Tenerife 
(Efe).— Los tinerfeños pusie
ron en evidencia el sistema de 
contención de los levantinos en 
el primer período, en el que lo
graron crear numerosas ocasio
nes de gol, que esta vez si fruc
tificaron en dos ocasiones, en 
las que Chano, que ayer reapa
reció tras cumplir un encuentro 
de sanción, acertó a marcar.

Sin embargo, el equipo de 
Héctor Núñez, que había 
anunciado que iba a poner un 
‘autobús’ ante su portería, avi

1-3. El Oviedo aprovechó la mala noche de 
un Deportivo desconocido

La Coruña (Efe).— El Ovie
do, con una ordenada defensa y 
un eficaz contragolpe, supo sa
car provecho de la mala noche 
de un Deportivo desconocido, 
que ahora tiene muy cuesta arri
ba su continuidad en la Copa del 
Rey. El Deportivo se mostró 
como un equipo distinto al de la 
Liga, endeble en la retaguardia 
frente a la seguridad defensiva 
en ese torneo (cinco goles en 
diecisiete encuentros).

Esto fue bien aprovechado 
por el Oviedo que se aplicó en el 
mareaje a Fran y Bebeto y ahogó 
el juego de ataque de los locales 
con su orden en la zaga.

El primer tanto, conseguido por 
Armando al aprovechar un recha
ce de Liaño produjo el desconcier
to total del conjunto de Arsenio, lo 
que sirvió para que los ovetenses 
aumentasen su ventaja por medio 
de Jokanovic, tras una indecisión 
del meta coruñés.

só en un par de ocasiones de 
sus intenciones ofensivas, 
pero Manolo estuvo acertado 
en los remates de Mijatovic y 
de Pizzi.

Después de 45 minutos de 
pleno acierto, los locales, que 
realizaban su mejor juego de 
la temporada, no pudieron 
evitar un lanzamiento aislado 
de Mijatovic al que Manolo 
no pudo llegar en su estirada.

Intensidad

En la segunda parte el juego

El gol más sorprendente llegó 
en el minuto 4I, cuando Rivas 
desde medio del campo disparó 
y sorprendió a Liaño, que acertó 
a tocar el balón pero no a impedir 
que entrase en su meta.

En la segunda mitad, con el 
cambio de Voro por Claudio, el 
Deportivo salió decidido al ata
que, pero el Oviedo, sobre todo 
después de la expulsión de Rivas 
colocó una muralla de siete 
hombres.

Tanto Fran como Bebeto y 
Claudio forzaron acertadas inter
venciones de Viti, pero sólo Do
nato, en el último minuto, consi
guió arreglar algo el resultado.

Badajoz-Zaragoza

La principal novedad en la 
convocatoria del Real Zaragoza 
para el partido de ida de los oc
tavos de final de la Copa del Rey 
que disputará hoy contra el Ba
dajoz, ha sido la inesperada ex

bajó de nivel, aunque se man
tuvo la misma intensidad, 
pues los dos conjuntos salie
ron dispuestos a marcar para 
decantar la eliminatoria a su 
favor, sobre todo los visitantes 
con ,1a entrada de un punta, 
Pepe Gálvez, por un defensa, 
Matías Rubio.

Después de la expulsión 
de Eloy por una dura entrada 
a Pinilla cuando se iba solo 
hacia la meta levantina, los 
tinerfeños intentaron sacar 
partido a su superioridad nu
mérica y lo lograron cuando 
se había cumplido el minuto 
90, en un soberbio gol de La- 
torre. tanto por su ejecución 
como por el momento en el 
que llegó.

clusión del delantero Miguel 
Pardeza por parte de su entrena
dor, V íctor Fernández.

El técnico del equipo maño ha 
explicado que la ausencia de 
Pardeza de la convocatoria se 
debe a que lo quiere “reservar 
para el partido de Liga del domin
go contra el Spórting”, ya que el 
Zaragoza debe jugar cuatro parti
dos en los próximos diez días.

Por su parte, Javier Ylibero, 
jugador cedido la pasada semana 
por la Real Sociedad al Betis, es 
la principal novedad en la con
vocatoria del equipo sevillano 
para el partido que hoy disputará 
en el estadio Villamarín contra 
el Mérida.

El croata Sergio Kresic, técni
co del equipo verdiblanco facili
tó la lista de convocados, entre 
los que está Yubero, quien ocu
pará la plaza de José Salvador 
Requena, hasta ahora segundo 
portero del equipo.

1-0. El Celta 
reaccionó tarde 
tras el gol del 
Logroñés

Logroño (Efe).— El Logro
ñés venció por 1 -0 al Celta en un 
partido que se animó en la se
gunda parte, en la que el equipo 
gallego reaccionó y se mostró 
más ofensivo tras encajar el gol 
en el último minuto del primer 
tiempo. Desde el primer minuto, 
el Logroñés presionó al Celta en 
el centro del campo con el obje
tivo de recuperar el balón y jugar 
al contragolpe.

Sólo el polaco Lewandowski, 
que recorría con rapidez la ban
da derecha, daba emoción ai par
tido, que transcurría sin sobre
saltos. El Logroñés ponía más 
ganas, pero su juego de ataque 
carecía de precisión.

En ios últimos minutos del pri
mer tiempo, el Logroñés apretó y 
se acercó más a la portería gallega, 
y el gol de Paco, al límite del final 
del primer tiempo, premió el es
fuerzo de los locales.

En la segunda parte nada cam
bió durante ios primeros diez 
minutos y el Logroñés presionó 
al Celta para recuperar pronto la 
pelota. La jugada más polémica 
del partido se produjo en el mi
nuto 24 de la segunda mitad, 
cuando el árbitro, tras consultar 
a uno de sus jueces de línea, 
anuló un gol marcado por Sali
nas al entender que el jugador 
gallego tocó el balón con la 
mano antes de rematar.

0-1. Simeone 
logró en Sarriá el 
tanto del triunfo 
sevillista

Barcelona (Efe).— El Sevilla 
dio un paso de gigante en su 
objetivo de clasificarse para los 
cuartos de final de la Copa del 
Rey, al derrotar al Español en 
Sarriá por 0-1 en el partido de ida 
de la eliminatoria. El único gol 
del encuentro llegó a los 66 mi
nutos, en una jugada por la ban
da derecha con centro de Rafa 
Paz. que Simeone controló bien 
para clavar la pelota en la red de 
un soberbio disparo.

Los primeros minutos de jue
go fueron los mejores del con
junto local, que poco a poco fue 
perdiendo fuerzas y que se estre
lló ante la sólida defensa sevi
llista.

A los 18 minutos, el árbitro 
mostró a Unzúe una tarjeta ama
rilla por falta a Fonseca, que 
pudo haber sido roja ya que el 
guardameta era el último defen
sor de su equipo.

A los 62 minutos, cuatro antes 
de que el Sevilla marcara el úni
co tanto del partido, Ferreira fa
lló un gol que parecía cantado, al 
recoger un rechace en corto de 
Raúl a disparo anterior de Suker.

El Español acabó el partido 
con la merma por lesión de Fran
cisco. que, sin embargo, conti
nuó sobre el terreno al haber 
efectuado el equipo local sus dos 
cambios.
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EL ULTIMO LIBERTARIO

El 7 de noviembre de 
1893, un anarquista ara
gonés de 29 años, Santiago 
Salvador Franch, provocó 
una masacre en el Teatro 
del Liceo, de Barcelona, al 
arrojar dos bombas al pa
tio de butacas que causa
ron 14 muertos e infinidad 
de heridos. Pocos días an
tes, en la iglesia de la Con
cepción de Barcelona, se 
celebran los funerales por 
las víctimas de la explo
sión en los muelles santan- 
derinos del barco “Cabo 
Machichaco”, de la com
pañía Vasco-Andaluza, 
originando un incendio 
que destruyó parte de la 
ciudad.

R. LEGAZPI
Efe-Reportajes 

Santiago Salvador Franch se 
encontraba en las proximidades 
de la iglesia y observaba cómo la 
sociedad burguesa llegaba enga
lanada al funeral, sin las preocu
paciones que a él le atosigaban. 
En una ocasión había estado en 
la cárcel cuatro meses por un 
robo que no había cometido y 
del que posteriormente había 
sido exculpado. Más tarde, la 
Guardia Municipal barcelonesa 
le había propinado una brutal pa
liza por no haber pagado dos co
midas en una pensión de Valen
cia.

Sus vida transcurría entre el 
contrabando de vino y de sal, 
mientras que su mujer, Antonia, 
realizaba los más duros trabajos 
para mantener el hogar.

El contrabando no le duró mu
cho a Santiago, que empezó a 
pasar horas en los locales fre
cuentados por anarquistas que 
hablaban de Bakunin y Kopro- 
tkin, entre otros. Eso encendió su 
odio a la sociedad burguesa y le 
motivó para pensar que un aten
tado contra aquélla compensaría 
sus penalidades.

Santiago tenía su héroe parti
cular en la persona de Paulino 
Pallas Latorre, un anarquista que 
había lanzado dos bombas con
tra el general Martínez Campos. 
Le conocía personalmente, pues 
habían trabajado juntos en el 
contrabando de sal.

Por las informaciones de los 
periódicos que relataron el aten
tado, el juicio y la ejecución de 
Pallas, se enteró que, una vez 
cometido éste, gritó “¡Viva la 
anarquía!”, “¡ Viva la dinamita!” 
y “¡Viva la libertad!”, mientras 
escuchaba la sentencia condena
toria, de espaldas al tribunal, e, 
inmediatamente, comenzó a 
cantar un himno anarquista.

Todo ello influyó en Santiago 
y le indujo a concebir un acto 
parecido. Se movió activamente 
en los ambientes anarquistas in
tentando obtener las bombas con 
las que realizar un atentado. Era 
difícil conseguirlas, ya que sólo 
se las facilitaban a quienes reu
nieran garantías para utilizarlas 
y, al mismo tiempo, se compro
metieran a no delatarles en el 
caso de ser aprehendido.

Por fin consiguió dos bombas 
“Orsini”, formadas por dos se- 
miesferas de hierro fundido y un 
eje que servía de tuerca para su
jetar las dos partes. El diámetro . 
de cada bomba era de nueve cen
tímetros y medio. Las paredes de

En el momento de su detención, el anarquista se pegó un balazo en el vientre

Centenario del atentado que causó catorce muertos 
y decenas de heridos en el Liceo de Barcelona

Condenado a muerte, Salvador fue ejecutado por garrote vil

El atentado tuvo lugar durante una representación teatral.

hierro tenían un grosor de un 
centímetro y su peso, con la car
ga, era de unos tres kilos. En la 
superficie aparecían distribuidas 
dieciocho chimeneas.

Una vez que Santiago tuvo en 
su poder las dos bombas, se diri
gió a su casa a fin de esconderlas 
hasta hacer uso de ellas. Las 
guardó en un paquete, que dejó 
encima de una cómoda, pero su 
mujer sospechó que el paquete 
que Santiago había llevado a 
casa con tanto cuidado y recelo 
contenía algo raro.

Al fin, le hizo confesar el con
tenido del misterioso paquete y 
le rogó que se deshiciera de 
ellas. Santiago, hasta que efec
tuó el atentado, no podía conci
liar el sueño y dormía con un 
cuchillo al alcance de la mano.

Entrada de una peseta

Por fin se decidió a cometer el 
atentado, y el lugar escogido fue 
el Teatro del Liceo, de Barcelo
na. Tenía que conseguir una en
trada, que costaba una peseta, y 
pidió el dinero a su mujer.

Recogió las bombas y se las

____________________________ RL.
A mediados de diciembre de 

ese mismo año detuvieron a 
José Codina, cerrajero con an
tecedentes anarquistas, que re
veló la existencia de un grupo 
de acción denominado “Ben
venutto, cuyo lugar de reunión 
era un cafetín en el número 185 
de la calle Diputación.

Codina reveló que él y un tal 
José Bemich, se dedicaban a fa
bricar las bombas. Se detuvo a 
varios miembros del grupo, que 
confesaron haber ayudado a Sal
vador a huir. Este fue detenido a 
fines de diciembre en casa de un 
pariente, en Zaragoza. En el mo
mento de ser prendido, Salvador 

colocó en la faja. Su mujer le 
preguntó qué iba a hacer con 
ellas y Santiago le respondió que 
las llevaba a otro lugar.

Se dirigió al Liceo y durante 
media hora contempló cómo lle
gaba al teatro aquella burguesía 
a la que tanto odiaba. A renglón 
seguido, entró en el edificio por 
la escalera de la calle de San 
Pedro y subió hasta la quinta 
planta.

El denominado “paraíso”, 
donde Santiago tenía su locali
dad, estaba lleno de gente, lo que 
le interesaba para sus planes. Se 
situó en el pasillo que conduce a 
las butacas. La obra que se rep
resentaba aquella noche era 
“Guillermo Tell”, de Verdi. 
Dejó transcurrir el primer acto, 
comenzó el segundo y durante el 
dúo que en ese momento inter
pretaba el tenor y la tiple, deci
dió arrojar las bombas.

Se adelantó sobre la barandi
lla y las lanzó sobre la platea. 
Eran las once en punto de la no
che. Una de las bombas estalló 
contra el respaldo'de la butaca 
número 24 de la fila 13, y la otra 

“Benvenutto” era la clave
se pegó un balazo en el vientre. 
Le llevaron a un hospital de 
Zaragoza y allí confesó ser au
tor del atentado del Liceo.

A principios de febrero de 
1894. fue trasladado a Barcelo
na. El sumario inculpatorio re
unió más de cuatro mil folios. 
El fiscal pidió para él pena de 
muerte, y tras el discurso del 
presidente y la deliberación de 
los jurados, que no duró más de 
media hora, se dictó su conde
na a muerte por garrote vil.

Un testigo de la ejecución 
relató: “El espectáculo era en 
aquellos momentos en verdad 
terrible. El reo, pálido y dema
crado, estirando el cuello na

cayó sobre la falda de una señora 
de la fila 15 que acababa de mo
rir víctima de la explosión de la 
primera. La bomba cayó al suelo 
y fue a parar bajo la butaca 30 sin 
que llegara a estallar.

La explosión mató en el acto 
a siete personas: cuatro señoras, 
una de ellas embarazada, y tres 
caballeros. Otras siete perece
rían horas después.

En los primeros momentos, 
hubo gran confusión y la gente 
gritaba tratando de alcanzar la 
salida. Una persona que entró 
en la sala, poco después del 
atentado, escribió el siguiente 
relato: “En el vestíbulo, todo 
era sangre y desolación. Seño
ras desmayadas sobre los diva
nes con sus vestiduras de gala 
manchadas de sangre; llantos y 
gritos desgarrados de hijas bus
cando a sus madres; de esposas 
en busca de sus maridos; caba
lleros que iban y venían por los 
pasillos, atontados, con un ade
mán huido y alelado, que pre
guntaban al azar por personas 
de su familia. La escalera de la 
banda derecha, mirando desde 

quísimo cogido por la argolla, 
parecía presa de un acceso o 
víctima de un accidente. Inten
tando hablar, sólo movía las 
mandíbulas como temblando 
nerviosamente. La voz no salía 
de sus labios; al coger el verdu
go el paño negro para taparle la 
cara, Salvador intentó decir 
algo al verdugo, estiró el cuello 
agitando a un lado y a otro la 
cabeza, moviendo sus labios, 
pero sin poder articular sílaba. 
Entonces el verdugo, impasile 
como otra máquina, dio vuelta 
al manubrio".

Así terminó uno de los epi
sodios más dramáticos de la 
vida barcelonesa.

la calle, mostraba huellas san
grientas.

Al llegar al pasillo, aquel cua
dro sangriento subía consider
ablemente de tono. Bajo la pri
mera ventana de la derecha, en 
el pavimento había un gran char
co de sangre. En la platea, los 
agentes desalojaban a los reza
gados. Las damas se retiraban 
como si las hubiera aplastado 
una enorme losa. Los rostros de 
los caballeros estaban demuda
dos".

Sangre fría

El testigo se dirige a las de
pendencias de la administración 
del teatro: “En la primera salita 
había un botiquín. También allí, 
en el suelo, la sangre alfombraba 
el piso. En una habitación conti
gua había un cadáver femenino, 
que pronto supimos que era el de 
la esposa de D. Eduardo del Mas. 
Entró un sacerdote para auxiliar
la. pero ya era tarde. Otros facul
tativos curaban de una profunda 
herida al señor Guardiola, que 
no sabía aún a ciencia cierta la 
triste suerte corrida por sus fami
liares. En un cuartito inmediato 
otros médicos atendían a la se
ñora Sunyé, con heridas que lue
go. por fortuna, no resultaron 
graves".

Las catorce víctimas mortales 
del atentado fueron: Emilio For- 
miguera, Víctor Guillaume, Mi
guel Mayol. Dolores Torres, 
José Figueras, Consuelo Guar
diola. Mercedes Plaja, Nieves 
Cardellach, Juan Moren. Bene- 
detta Pellegrineschi. Sebastián 
Rius, Teófilo Roggembrod. 
Eduardo Delmás y su señora. 
Mauri Demerio.

La Policía acudió al teatro y 
revisó lodo el local. Así se halló 
bajo una butaca la bomba que no 
había explosionado. Las prime
ras sospechas recayeron sobre 
un italiano llamado Alberto Sal- 
dani, marmolista, que había ba
jado a la platea para curiosear y 
fue detenido.

Mientras Santiago Salvador 
descendió por las escaleras de la 
calle de San Pedro y se detuvo 
en las Ramblas para ver el paso 
de las camillas que iban del tea
tro a la casa de socorro de la calle 
de Barbcrá. Santiago se marchó 
a su casa satisfecho de lo que 
había hecho.

Su mujer, al verle tan excita
do. le preguntó qué le sucedía, 
y él se lo contó. Antonia se 
propuso ayudarle, y al día si
guiente. cuanto tenía en casa

■ ocho duros. Le entregó a su 
marido siete y ella se quedó 
con uno.

Santiago se fue a vivir a una 
pensión de las afueras de Barce
lona. donde estuvo veinte días. 
Más tarde huyó hacia Huesca y 
Teruel. Las investigaciones de la 
Policía se centraban en las orga
nizaciones anarquistas, pero sin 
resultados positivos. No podían 
sospechar que el atentado había 
sido ejecutado por un anarquista 
solitario.
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CALENDARIO

Van 7 días faltan 358.
Sol: De 8,38 a 18,A
Duración media del día, 9h. 

26m. y de la noche 14h. 34m.
El Sol sale a las 7h. 38m. y se 

pone a las 17h.2m.
La Luna sale a las 01 h. 49m. y 

se pone a las 12h. 27m.

SANTORAL

Raimundo de Peñafort, Julián, 
Félix, Jenaro, Virginia.

FESTIVIDAD

La Adoración de los Santos 
Reyes Magos Melchor, Gaspar y 
Baltasar: San Melanio.

La Epifanía, que significa apa
rición o manifestación del Salva
dor en el mundo, siempre fue re
putada por una de las fiestas más 
célebres y más solemnes en la 
Iglesia de Dios, ya sea por los tres 
misterios que se comprenden en 
esta solemnidad, ya sea porque 
se considere como fiesta peculiar 
de la vocación de los gentiles a la 
fe.

Tres misterios se celebran en 
una sola fiesta, por ser tradición 
antiquísima que sucedieron en 
un mismo día, aunque en distinto 
año: la Adoración de los Reyes, 
el Bautismo de Cristo por San 
Juan, y el primer milagro que hizo 
Jesucristo en las bodas de Canaá 
de Galilea.

EFEMERIDES

1474.— Pública reconciliación 
de Enrique IV con su hermana la 
princesa D- Isabel y el marido de 
ésta, D. Fernando de Aragón, 
después Reyes Católicos.

Este día el regimiento y linajes 
con toda la nobleza salía de San 
Martín a “echar piedra". Llamába
se así la ceremonia de llevar 
ofrendas a la Catedral, en memo
ria de las limosnas y material ayu
da que prestó el vecindario ente
ro de Segovia cuando se edifica
ba este magnífico templo.

1581.— Nace la poetisa Sor 
Ana María de San José.

1836.— Circular del jefe po
lítico D. Cenon Asuero, estimu
lando a escribir una obrita so
bre los sucesos memorables de 
la provincia, acomodada a la 
instrucción primaria, para fami
liarizar a los niños con la histo
ria de su país. A consecuecia 
escribió y publicó D. Tomás 
Baeza el curioso librito dedica
do a la infancia, titulado “Lectu
ras segovianas”.

FARMACIA DE GUARDIA

Hernanz Cano. Puente de San
Lorenzo, 5

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila .................... ......  5,4 -2,0
Burgos .................. ......  6.3 1,9
I ,eón...................... 6 4 1 0
Palcncia............... ......  6,2 1,3

T

Salamanca ........... ......  7,4 2.6
Segovia ............... ......  5,0 2,0
Soria...................... 4 2 1 6 0 7
Valladolid ........... ......  7*6 2.5
Zamora.................. ......  8.5 5.0

TEMPERATURAS EN LIGERO DESCENSO

Para hoy. muy nuboso o cubierto con precipitaciones 
generalizadas ocasionalmente moderadas que serán de nieve 
por encima de 1.400 m. Temperaturas sin cambios, con 
máximas previstas entre 4 y 9 grados. Vientos de SO, mode
rados a fuertes.

Para mañana, muy nuboso o cubierto con precipitaciones 
generalizadas ocasionalmente moderadas, de nieve por enci
ma de 1.300 m. a primera hora del día y descendiendo la cota 
a 600 m. a última hora del día. Temperaturas en moderado 
descenso, con mínimas previstas para la próxima madrugada 
entre -2 y 3 grados. Vientos del SO, moderados a fuertes.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

—Belén Caja Segovia. Hasta 
hoy.

— Imágenes de la Navi
dad en el románico segovia- 
no. Fotografía. Hasta hoy.

— Exposición permanente. 
Sala Florentino Trapero.

LA CASA 
DEL SIGLO XV

— Diseño actual. Hasta hoy.

BAR EL TORERO

— Dibujos y plumillas. 
J.C. Lázaro. Hasta hoy.

SALA UNTURBE. 
CASINO DE LA UNION

—Dibujo-Cómic. Ricardo 
Pablos y Carlos Arribas. Hasta el 
día 15.

COLEGIO UNIVERSITARIO 
DOMINGO DE SOTO

— Concurso fotográfico. 
Domingo de Soto. Hasta el 
27.

CERVECERIA 
SANTANA

—Oleos. Luis Morago A ira. 
Hasta el 14 de enero.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
. CRISTALES 
(Fundación Centro 

Nacional del Vidrio)

— Exposiciones perma
nentes: “Cristal de La Gran
ja”, siglo XVIII.

“Vidrio Europeo”, siglo XVI- 
XIX. “Tecnología del vidrio”. 

Horario de visitas: de 11.00 a 
19,00 horas ininterrumpida
mente. Los lunes y martes las 
salas permanecerán cerradas.

BRIEVA

EL PALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no". Joan Colomer Camarasa y 
Rocío I. Gregory. Hasta el I I de 
enero de 1994.

CANTALEJO

TEMPLO PARROQUIAL

— Belén. “San Frutos de Du- 
ratón”. Hasta hoy.

AYUNTAMIENTO

— Belén briquero. Hasta 
hoy.

■ AVISOS

TIRO EN MATABUEYES

Tiro con armas portátiles:

—Centro de Mantenimiento

RECOMENDAMOS

■ ARQUEOLOGIA Y 
ETNOGRAFIA

El BOC y L. con fecha 22 
de diciembre, publica la con
vocatoria de diversas líneas 
de subvención de la Conseje
ría de Cultura destinadas a la 
realización de trabajos ar
queológicos y etnográficos, y 
puesta en marcha de activida
des juveniles. Las dos prime
ras convocatorias hacen refe
rencia a trabajos de excava
ción. prospección y docu
mentación arqueológica, y 
trabajos de documentación 
etnográfica. El plazo para la 
presentación de solicitudes 
finaliza el día 21 de enero. 

de Sistemas Acorazados n° 2: 
Los días 11 y 26, de 8,00 a 14,00 
horas.

—Unidad Móvil de Manteni
miento de Sistemas Acorazados 
n° 2: El día 20. de 8,00 a 14,00 
horas.

—Jefatura Logística Territo
rial: Los días 13 y 19. de 8,00 a 
14.00 horas.

—Guardia Civil: Los días 7, 
14.25 y 31 de 8.00 a 14.00 horas.

—Policía Nacional: Los días 
10, 18 y 24, de 8,00 a 14,00 
horas.

Tiro con “Dynanit Nobel”

Academia de Artillería: El día 
12. de 8.00 a 14.00 horas.

Rastreo y destrucción de 
proyectiles

Academia de Artillería: Los 
días 17 y 27. de 8.00 a 14.00 
horas.

PENSIONISTAS DEL 
ESTADO

Pensionistas y viudas del Es
tado. anteriores a I -1-1985:

Como consecuencia de la re
ciente reunión mantenida en el 
salón de la Caja de Ahorros se 
está confeccionando listas de 
adheridos al inminente proce
so judicial encaminado a con
seguir la equiparación de pen
siones. Los interesados en in
cluirse deberán preguntar en el 
“Hogar Centro" por Castor, 
Narciso o Santiago, y en el ho
gar de Caja Segovia. plaza del 
Corpus, por Ovidio. La deman
da será nominalista y el plazo 
de inclusión es hasta el próxi
mo 15 de enero.

APOSTOLADO DE LA 
ORACION

Mañana, en la iglesia de San 
Miguel, el Apostolado de la Ora
ción celebra misa a las 10.30 
horas. Por la tarde, a las 18,30 
horas, exposición del Santísimo 
quedando de manifiesto hasta 
las 19,30 horas, que se hará la 
reserva, celebrándose a conti
nuación la eucaristía.

Bonoyioto
Miércoles, 5

5I7 28 32

39 40
Martes, 4

13 18 27 30 34 42

Lunes, 3
3 I 5 115|30 31 47 ^ 3^

Viernes, 31
4 ¡ 6 [29|34|36[48|SÍ~

llorefiagRpíimifival
Sábado, 1

8 23 25 32 38 47 S i

Jueves, 30

4 5 J8 30 31 44

Miércoles. 5

74.350
Martes. 4 Lunes, 3

68.816 76.384
Viernes. 31 Jueves, 30

70.647 74.361
004
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Anuncios en
San Agustín, 3 

/| V Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL ■ > OFERTAS EMPLEO Representa

EL ADELANTADO L * INSERCIONES * U COMERCIALES en Madrid >

DE 9 A 14 HORAS O INMOBILIARIAS ACCION IP————*

ALQUILERES ▼

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

ALQUILO naves, local comercial 
y ptantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO piso amueblado, exte
rior, calefacción central, 4 dormi
torios, plaza garaje y jardín. Telé
fono 427205.

ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

PISO amueblado, calefacción. 
Las Nieves, 30. Teléfono 91/ 
8538147.

SE ALQULA piso 4 dormitorios, 
garaje y trastero. C/ Vargas. Te
léfono 423085.

SE ALQUILA apartamento amue
blado en San Cristóbal. Teléfono 
425127.

LA VENTA DE SU VIVIENDA 
¿VENDE VD. MERECE SER TRATADA 

QIIOAQAO POR LOS MEJORES 
OU UAOA f PROFESIONALES

HABITAT le ayuda a fijar el precio, realiza la publi
cidad, informa a las personas interesadas y les acompa
ña a visitar el piso, le informa y transmite las ofertas que 
se produzcan, le asesora sobre los gastos e impuestos, 
gestiona la financiación y le prepara los contratos y 
escrituras.

• También nos ocupamos de su OFICINA, 
LOCAL, CHALET, NAVE, FINCA, SOLAR, etc.

# Le ofrecemos EFICACIA y SEGURIDAD

• LLAMENOS SIN COMPROMISO, ESTAMOS PARA SERVIRLE

C/ Dr. Gástelo, n.® 2 —junto Enlosado Catedral—
Teléfonos 43 30 10 - 43 30 01. FAX: 43 66 68

HABITATAGENCIA INMOBILIARIA

ENSEÑANZAS ▼
OPOSICIONES Administrativos 
y Auxiliares Castilla-León. 140 
plazas Auxiliares, instancias 
hasta día 4 enero. 40 plazas 
Administrativos, instancias has
ta 15 enero. Prepárate con garan
tías. Academia Colón. C/Colón, 5, 
1e. Teléfono 434349 (frente Ha
cienda).

CONVOCADAS 140 plazas Auxi
liar Administrativo para la Junta 
de Castilla-León. Instancias has
ta el 4 de enero. B.O. C. y L. n9 239, 
de 15 de diciembre. Tenemos 
textos y test. Informa y prepara: 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 5939600.

-SE NECESITA-
PROFESOR

Con experiencia profesional 
y pedagógica en mecánica y 
electricidad del automóvil. 
Enviar currículum vitae al 
Apartado 736.

47080 VALLADOLID

NOVO
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

VENTAS ▼
CARRETILLA elevadora Mani- 
tou. T.T. 2.500 kg., seminueva. 
Teléfono 425746.

TRABAJO ▼

“250.000 MENSUALES. Trabajo 
casero manual. Ratos libres. In
fórmese gratis. Apartado 839 
Córdoba”.

SE NECESITA aprendiz de 16 
años. Interesados llamar al telé
fono 435899.

i
LOTERIA

si
NACIONAL

SORTEO DEL DI 
5 DE ENERO DE
Veintiocho series de 100.000 billetes

A 
1994

cada una

SOR

J
9

O 1 ^^=1 4
Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas

08000.........300.000
08010.........300.000
08020.........360.000
08030.........300.000
08040.........300.000
08050........ 300.000
08060.........300.000
08070.........300.000
08080.........300.000
08090........ 300.000

10400.........300.000
10410.........300.000
10420.........360.000
10430.........300.000
10440.........300.000
10450.........300.000
10460.........300.000
10470.........300.000
10480.........300.000
10490.........300.000

Terminaciones
6260.........700.000
380.........150.000
720....... 210.000

20........60.000

08001.........300.000
08011.........300.000
08021.........300.000
08031.........300.000
08041.........300.000
08051.........300.000
08061.........300.000
08071.........300.000
08081.........300.000
08091.........300.000

10401.........300.000
10411.........300.000
10421.........300.000
10431.........300.000
10441.........300.000
10451.........300.000
10461.........300.000
10471.........300.000
10481.........300.000
10491.........300.000

Terminaciones
961.........150.000

08002 .... .300.000
08012........ 300.000
08022........ 300.000
08032........ 300.000
08042........ 300.000
08052........ 300.000
08062........ 300.000
08072........ 300.000
08082........ 300.000
08092.........300.000

10402.........300.000
10412.........300.000
10422.........300.000
10432........ 300.000
10442.........300.000
10452.........300.000
10462.........300.000
10472..... .300.000
10482.........300.000
10492.........300.000

Terminaciones
242.........150.000
992.........150.000

08003.........360.000
08013.........300.000
08023.........300.000
08033.........300.000
08043.........300.000
08053.........300.000
08063.........300.000
08073.........300.000
08083.........300.000
08093.........300.000

10403.........360.000
10413.........300.000
10423.........300.000
10433.........300.000
10443.........300.000
10453.........300.000
10463.........300.000
10473.........300.000
10483.........300.000
10493.........300.000

Terminaciones
7903.........760.000
273.........150.000
603.........210.000
03...........60.000

08004.........300.000
08014.........300.000
08024.........300.000
08034.........300.000
08044.........300.000
08054.........300.000
08064.........300.000
08074.........300.000
08084.........360.000
08094.........300.000

10404.........300.000
10414.........300.000
10424. . .2.840.000
10434.........300.000
10444.........300.000
10454.........300.000
10464.........300.000
10474.........300.000
10484.........360.000
10494....... 300.000

Terminaciones
84....... 60.000

ESTE SORTE O ADJUDICA 10.245.480 DECIMOS PREMIADO

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

INMOBILIARIAS ▼

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

NO HAY CRISIS
AMBITO VENDE

Teléfono 44 30 33

AMBITO. Vende últimas plazas 
de garaje. Edificios Ezequiel 
González.

MANIPULADOR telescópico 4x4, 
3.000 kg. 12 m. altura, 2.000 horas. 
Teléfono 425746.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3 o 
por sacos, sueltos. Teléfonos 
420826-434839 (Tabanera).

VENDO piso en construcción, 
barrio San Millán, entrega junio 
1994. Teléfono 430512 (llamar 
mañanas de 9 a 2,30).

DOS NAVES en Fuenterrebollo y 
finca vallada de 30.000 mz. Teléfo
no 91/7470560.

VENDO piso. Gobernador Fer
nández Jiménez. 4 dormitorios. 2 
baños. Teléfono 426302.

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

GANADOS ▼

VENDO sementales charoleses. 
Teléfono 181057. El Espinar. Al
berto Gómez.

TEO Lista acumulada de las cantidades que han 
correspondido a los números premiados, 

clasificados por su cifra final ***

4 Estos premios podrán cobrarse hasta el día —
5 de abril de 1994, INCLUSIVE ~—

O)09

Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas

08005.. . . .330.000 08006. . . . .330.000 08007.. . . .330.000 08008. ... .300.000 08009. ... .450.000
08015.. .. .330.000 08016. . .. .330.000 08017... . .330.000 08018. ... .300.000 08019. . . . .300.000
08025.. . . .330.000 08026. . .. .330.000 08027... . .330.000 08028. ... .360.000 08029. . .. .300.000
08035.. .6.330.000 08036.240.000.000 08037.. 6.330.000 08038. ... .300.000 08039. . . . .300.000
08045.. .. .330.000 08046. . .. .330.000 08047. . . . .330.000 08048. ... .300.000 08049. ... .300.000
08055.. .. .330.000 08056. . .. .330.000 08057... . .330.000 08058. ... .300.000 08059. ... .300.000
08065.. . . .330.000 08066. . . . .330.000 08067.. . . .330.000 08068. . .. .300.000 08069. ... .300.000
08075.. .. .330.000 08076. . . . .330.000 08077... . .330.000 08078. ... .300.000 08079. ... .300.000
08085.. .. .330.000 08086. . .. .330.000 08087... . .330.000 08088. ... .300.000 08089. ... .300.000
08095.. .. .330.000 08096. ... .330.000 08097... . .330.000 08098 ... .300.000 08099. ... .300.000

10405.. . . .330.000 10406. . .. .330.000 10407... . .330.000 10408. ... .300.000 10409 ... .300.000
10415 .. .330.000 10416. . .. .330.000 10417... . .330.000 10418. ... .300.000 10419. ... .300.000
10425.120.030.000 10426. . .2.870.000 10427... . .330.000 10428. ... .360.000 10429. ... .300.000
10435. . .. .330.000 10436. . .. .480.000 10437... . .330.000 10438. ... .300.000 10439. ... .300.000
10445. . .. .330.000 10446. . .. .330.000 10447. .. . .330.000 10448 ... .300.000 10449. ... .450.000
10455. ’. . . .330.000 10456. . .. .330.000 10457. . . . .330.000 10458. ... .300.000 10459 ... .300.000
10465 . . .330.000 10466. . .. .330.000 10467. . . . .330.000 10468 ... .300.000 10469 ... .300.000
10475. . .. .330.000 10476. . .. .330.000 10477.. . . .330.000 10478 ... .300.000 10479 ... .300.000
10485 .. .330.000 10486. . .. .330.000 10487... . .330.000 10488 ... .300.000 10489 ... .300.000
10495. . .. .330.000 10496. ... .330.000 10497... . .330.000 10498 ... .300.000 10499 ... .300.000

■ Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

0075.. . . .730.000 0096. . .. .730.000 1757.. . . .730.000 4538 ... .700.000 009 . .. .150.000
1985.. .. .730.000 7326. . .. .730.000 7... .. .30.000 7258 . . . .700.000 449 ....150.000

5 .. . .30.000 036. . .. .480.000 148 . .. .150.000
536. . .. .330.000 28 ........60.000
706. . .. .180.000

36. . . . .180.000
6. ........30.000

S POR UN IMPORTE TOTAL DE 58.800.000.000 DE PESETAS__________________

PREMIOS ESPECIALES A LOS DECIMOS
El décimo o fracción 8.* de las veintiocho series del número 08036 ha obtenido un premio acumulado de 125.000.000 de pesetas

I N S T R U C C
I." Compruebe si le fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de la lista 

coinciden con los de su billete o décimo
2 • En cada columna, y solo en ella, están todos los premios y reintegros que han corres 

pendido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, clasificados 
en dos grupos; números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su numero termina en 1. ha de fijar su atención únicamente en la columna

IONES PARA LA CONSULTA DE ES
encabezada con un uno. Los premios indicados en la columna «pesetas» son los que corres 
ponden a un billete, o sea. a diez decimos

3.* Vea si en la columna de números aparece el que Vd juega y, si asi fuera, a la derecha 
encontrara acumulado el importe total de los premios que han correspondido al billete, con 
excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro inmediatamente anterior 
a estas instrucciones

T A LISTA
4 .' Si no esta su numero completo puede tener premio en el grupo de terminaciones Si 

las hay de cuatro cifras y su numero las tiene igualmente dispuestas, a la derecha encontrara 
el total de premios que han correspondido a todos los números que terminan con esas cuatro

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay. proceda en la misma forma 
con las terminaciones de tres cifras, en su caso con las de dos y. finalmente, con las de una

M.C.D. 2022
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tve1 Antena 3 Televisión ACCION

PEQUEÑA PANTALLA

15,00.- TELEDIARIO 1
15,30. - SESION DE TARDE 

“El chip prodigioso”
17,30. - TENDIDO CERO: TOROS

Feria de Cali (Colombia). Toros de la 
ganadería de Huachicono para los 
diestros César Rincón y Enrique 
Ronce.

20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.-EL TIEMPO
21,35,-ELPRIMI-JUEGO
22,00.- LA PELICULA DE REYES
24,00.- TELEDIARIO 3
00,30.- CINE DE MEDIANOCHE (I)

"Pagado con sangre"
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE (II)

“La negra Angustias"
03,25.- El SIGLO DE LOS DETECTIVES

Mañana ___________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
10,25.-NOTICIAS
10,30.-CUENTOS MAGICOS

“El príncipe de la sal"
12,00.-CINE PARA TODOS

“Los viajes de Gulliver"
13,30. - EL MENU DE KARLOS ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16.25. -YEDRA
18,00.- CLUB DISNEY
19,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.-¿QUIEN ES EL JEFE?
20,30.- LOCOS POR EL BASKET
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.-EL TIEMPO
21,30.-UN, DOS, TRES
23,45.-TELEDIARIO 3
24,00.- CINE: CICLO LAURA ANTONELLI 

“Sólo Dios sabe la verdad"
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE I

“La madre de Anna”
03,30.- CINE DE MEDIANOCHE II

"Odio al vecino"
05,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

tva2
15,00.- CONCIERTO DE REYES
17,00.- BALONCESTO: Liga Europea. Efes 

Plisen (Turquía) - Joventut de Bada- 
lona

18,30.- PARA NOSOTROS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,20.- RALLYE PARIS-DAKAR (Resumen)
20,35.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,30.-ASI SE HIZO EL PIANO
23,00.- ESPECIAL FAEMINO Y CANSADO
00,30.- METROPOLIS
01.15.- CINE CLUB: A TODO RITMO

‘Tu mano en la mía"
03.15.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ___________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06.59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,30.- LOS PRIMEROS
11,00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA

“Yo fui un cavernícola adolescente"
13,00.-LA CORONA MAGICA
13,30.-ULTRAMAN
14.00.-ERASE UNA VEZ LA VIDA
14,30.-LA ALDEA DE ARCE
15,00.- CIFRAS Y LETRAS JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.-PARA NOSOTROS
17,55.-JARA Y SEDAL
18,20.- CINE "Los contrabandistas"
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,20.- RALLY PARIS-DAKAR. Resumen
20,35.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.-LINGO
21,30.-EL VIERNES SE MUEVE

“Colors, colores de guerra"
23,30.-TAL CUAL
00,50.- VENUS TV
01,15.- CINE CLUB. Sesión de repertorio I

“La noche de la iguana"
03,15.- CINE CLUB. Sesión de repertorio II

“Dos mujeres y un amor"
04,45.-DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
18,15.- CINE

"Aquellos chalados en 
sus locos cacharros"

21,00.-NOTICIAS
21,30.-FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON

"Robín Hood el magnífico"
00,00.- CINE

“Los últimos hombres duros"
01,30.-NOTICIAS
02,00.- SUPERBOXEO
04,00.- CINE DE MADRUGADA

“Más allá de Rio Grande"

Mañana _______________
06,30.- RODILLO

DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS,

BUENOS DIAS
13,00.-EL EQUIPO A
14,00.-COSAS DE CASA
14,30. -EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17 30.-A OTRA COSA
17.35. - SALVADOS

POR LA CAMPANA
18.20. - SOMOS DIEZ
18.45. -TENTACION
19,30.-COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21.30. -LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE
01,00.-CINE DE MADRUGADA
03,30.- CINE DE MADRUGADA
05,00.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-LAS NOTICIAS
15,30.- CINE VACACIONES:

“Cortocircuito 2“
17,45.- BROOKER EL DETECTIVE
18,45.- CINE:

"Caso clínico en la clínica"
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-CINE DE REYES:

LA NOCHE
DE TOM CRUISE
“Dias de trueno”
"Tom Gun, ídolos del aire"

01,10.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,40.-CINE:

“Treinta y seis horas"
03,40.- CINE:

“John y Mary"
05,15.-CINE:

“Cuerpo especial"

Mañana :
06,30.- AVANCE DE

PROGRAMACION Y
ESPACIOS
PROMOCIONALES

06,35.- ENTRE
HOY Y MAÑANA

07,00.-DESAYUNA
CON ALEGRIA

09,30.-ANTONELLA
10,25.-MICAELA
11,20.-MATINAL DE CINE:

“El corcel negro"
13,30 -BRAVO BRAVISIMO
15,00.-LAS NOTICIAS
15,30.- QUERIDISIMOS 93
19,40.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.-MISTERIOS

SIN RESOLVER
21,30.-TRUHANES:

“Adivíneme el porvenir"
22,20.- CINE CINCO ESTRELLAS:

“Valor de ley"
01,00-CONTACTO

CON TACTO
01,45.-ENTRE

HOY Y MAÑANA
02,15.-EROTISIMO:

“Una respetable dama burguesa"
04,00.- CINE:

“Oh, Serafina"
05,35.- F.B.I.

15,00.- CINE: "Indochina"
17,27.- DOCUMENTAL
17,57.- CINE: “Fievel va al oeste"
19,10.- PIEZAS
19,30.- FABULAS GEOMETRICAS
19,35.- ESPECIAL ANIMACION
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: El trébol azul.
21,00.- TELESERIE: Padres forzosos.
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +: “Verano en 

Louisiana"
23,37.- CINE: "Arenas blancas-
Oí ,14.- CINE: “Todas las mañanas del mundo"
03,04.- CINE: "Falsas promesas"
04,40.- CIERRE

Mañana ___________________
08,05.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- SESION ESPECIAL V.O: ‘Tomates 

verdes fritos"
12,05.- CINE: “Milagro a la carta"
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS
14,30.- TELESERIE: “Puente de Brooklyn"
15,00.- CINE: “Ayer, hoy y por siempre"
17,20.- CINE: “Babar en la selva"
18,33.- DOCUMENTAL
19,30.- FABULAS GEOMETRICAS
19,35.- ESPECIAL ANIMACION
20,00.- AVANCE. REDACCION
20.05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELESERIE: “Padres forzosos"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- ESTRENO CANAL +: “Sólo falta el 

asesino"
23,35.- BOXEO
01,50.-LA NOCHE MASX
04,30.- CINE: “Muñeco diabólico lll"
05,56.- CINE: “Venganza escrita"
07,24.- DOCUMENTAL

TELEMADRID **** Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

15,00.-ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE

“Tomátelo con calma, cariño"
16,55,-STARMAN
17,45.- LA BRIGADA DEL SOMBRERO
18,40.- ESPECIAL LA BANDA
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- MR. BEAN
21,30.- ESPECIAL JULIO SABALA
23,0Ó.- CINE: UNA DEL OESTE

“El forastero iba armado"
00,25.- TELENOTICIAS
00,30.- CINE: UNA DE ACCION

“La celda de la violación"
01,55.- CINE: SALA DE MADRUGADA 

“Bangkok, cita con la muerte"
03,30.- INFORMACION CULTURAL

Mañana __ _________________
07,30.-A SABER
08.00.- LA LINEA ONEDIN
08,50.- CINE PARA TODOS
10,30.- AVANCE INFORMATIVO
10,40.-LA BANDA
13,15.- BELLEZA Y PODER
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.-ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,30.- STARMAN
18,30.- LA BANDA DE LOS DINOSAURIOS
19,00.- LA BOLA DEL DRAGON Z
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- MADRID DIRECTO
21,30.-SUCEDIO EN MADRID
23,45.- CINE DE NOCHE
01,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,30.- HOSPITAL
04,00.- INFORMACION CULTURAL

EL CHIP PRODIGIO
SO ★★★ (TVE-1. 
15,30).— Un teniente de 
las Fuerzas Aéreas se 
somete a un experimen
to científico que consiste 
en miniaturizarle junto a 
su nave para introducirle 
en el interior de un cone-

DRAMA

VERANO EN LOUI- 
SIANA ★★★★ (CA- 
NAL+. 22,00).— Dani, 
una chica de catorce 
años, sueña con encon
trar el amor. Su confi
dente es Maureen, su 
hermana mayor, a la que

OESTE

PAGADO CON SAN
GRE (TVE-1. 
00,30).— En busca de 
venganza, Tom Cárter 
persigue a Ringo Brown, 
el peligroso pistolero. 
Hace amistad con un 
viejo minero que, por fin

MUSICAL

TU MANO EN LA 
MIA ★★ (LA 2. 
01,15).— La carrera 
musical de Loring N¡- 
chols tiene como esce
nario inicial la ciudad de 
los rascacielos. Los pri
meros tiempos son difí-

SEGOVIA

08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA

“La isla del tesoro"
19,30.- CABALGATA DE REYES
21,00.-PELICULA‘‘Bagdad Cafe"
22,30.- SERVICIO SEGOTEX

Mañana ___________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX

(CARTISLERAL
a MUL1TCIAJES MIRO a vK-XwXwXsM

A las 5,00. 7,30 y 10,30:

“La familia 
Addams"

SONIDO DOLBY STEREO

A las 5,00

“Daniel el travieso”
A las 7,30 y 10,30:

“Un mundo perfecto”

SALA 3 SALA ZULOAGA
A las 5,00, 7,00, 9,00 y 10,45:

"ALADINO"

SONIDO DOLBY STEREO

A /as 5,00, 7,30 y 10,30:

“ALGO PARA 
RECORDAR”

SONIDO DOLBY STEREO

jo de laboratorio. Pero 
durante el experimento, 
los hombres de otro la
boratorio se apoderan 
de uno de los chips ne
cesarios y el teniente es 
introducido en el cuerpo 
del dependiente de un 
supermercado. 

idolatra. La joven vuel
ve locos a los chicos del 
pueblo, aunque todavía 
no se ha enamorado de 
ninguno. Más tarde co
nocen a Court, un mu
chacho tímido y solita
rio. 

descubrió oro. Llegado a 
Aguas Verdes tienen 
una pelea con los hom
bres del cacique local. 
Tom se ha buscado un 
enemigo más, pero está 
muy cerca de Ringo, el 
asesino de su hermano. 

ciles . Una noche, des
pués de una actuación 
improvisada en un ca- 
baré, conoce a la que 
habrá de ser su espo
sa, Bobie Meredith. El 
matrimonio supone un 
gran cambio.

13,30.- AVANCE INFORMATIVO
13,35.-PISTONES

El mundo del motor
14,00.- REPORTAJE
14,30.- REDACCION 21
15,00.- SERVICIO SEGOTEX
19,00.- AVANCE INFORMATIVO
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS
19,30.- HABANA MUSICAL

Musical con actuaciones en vivo
20,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO
21,00.- PELICULA

“La gran comedia"
23,00.- REDACCION 21
24,00.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022
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POR SER DEL 

RAYO VALLECANO

Tres jóvenes intenta- 
Iron cortar el pene a otro 

de 19 años cuando pa
seaba con su novia por la 
localidad madrileña de 
Alcobendas, por decla
rarse seguidor del Rayo 
Vallecano cuando sus 
agresores le pregunta
ron cuál era el equipo de 
fútbol que le gustaba. 
Según la Policía, se des
conoce quiénes son los 
agresores, de entre los 18 
y los 20 años, aunque se 
descarta que sean “cabe
zas rapadas” ya que los 
tres tenían el pelo “muy 
largo”. Tras declarar 
que era del Rayo, uno de 
los tres jóvenes dijo a la 
víctima: “Te la vamos a 
cortar”, según figura en 
la denuncia que después 
presentó. Acto seguido, 
uno de los desconocidos 
le agarró por detrás y 
otro le sacó el pene. Con 
una navaja, el agresor 
que le desabrochó la 
bragueta dio dos cortes 
al miembro viril de Ser
gio. quien reaccionó gri
tando e intentando ta
parse con una mano sus 
partes para evitar que le 
cortaran el pene. Los 
agresores huyeron y el 
agredido fue trasladado 
a un hospital, donde le 
curaron de las leves he
ridas que le infirieron 
con el arma blanca.

BARROTES EN TVE

El virus informático 
“barrotes” afectó ayer, 
entre otros ordenadores, 
a los del sistema infor
mático de Televisión Es
pañola (TVE). “Ha habi
do más empresas infec
tadas de las que se pen
saba, entre eÚas entida
des bancarias, sin em
bargo los afectados tien- 

9 den a callarse por mie
do”, dijo el portavoz de 
SINUTEC, empresa dis
tribuidora de productos 
para seguridad informá
tica, Pedro Muñoz.

1------ -------------- ------------- -----------

■ VISTO Y NO VISTO-------

EL CARBONERO REAL.— Con una carretilla y a grandes voces, el carbonero real —que también 
acompañó ayer al cortejo real por las calles de Segovia— ofrecía su negro y en este caso dulce producto 
a todos aquellos que el pasado año no fueron todo lo buenos que cabía esperar. A pesar de su ingrata 
labor, sabemos que los Reyes Magos no le han dejado trabajar mucho esta noche, y todos los niños 
segovianos han recibido algún recuerdo en la noche más hermosa del año.— (Foto: Juan Martín).

■ MISCELANEA

La Familia Real poso para los fotógrafos en La Zarzuela

Plácido Domingo y las mejores 
voces jóvenes homenajearon al Rey
El tenor Plácido Domingo y seis de las mejores voces jóvenes 

líricas homenajearon anoche a Don Juan Carlos con una selec
ción de obras inspiradas en España en la tradicional “Gala de 
Reyes”, que se celebra anualmente en el Auditorio Nacional con 
motivo del cumpleaños del Rey.

Madrid (Efe).— El Rey reci
bió, acompañado de toda la Fa
milia Real, el homenaje de Plá
cido Domingo y de varios artis
tas cuya característica común era 
que ninguno superaba los 30 
años, quienes interpretaron du
rante tres horas fragmentos de 
óperas cuyo argumento se desa
rrolla en España y varios pasajes 
de zarzuelas. La “Gala de Re
yes” comenzó hace cuatro años 
y tradicionalmente presenta un 
repertorio de romanzas y cancio

nes de la lírica tradicional espa
ñola. La sorpresa de este año fue 
el dúo que cantaron la soprano 
Ainhoa Arteta, la revelación de 
1993, y Plácido Domingo.

El alcalde de Madrid. José Ma 
Alvarez del Manzano, recibió a 
la entrada del Auditorio a la Fa
milia Real, que fue aplaudida y 
felicitada por el numeroso públi
co congregado en el “hall" del 
recinto. Al acto asistieron, entre 
otros, los ministros de Asuntos 
Exteriores, Javier Solana, y de

Cultura, Carmen Alborch. así 
como el matrimonio Thyssen.

Por la mañana, la Familia Real 
celebró en el Palacio de la Zar
zuela una sesión fotográfica con 
los reporteros gráficos con moti
vo de las fiestas de Navidad y del 
cumpleaños de Don Juan Carlos, 
que hoy cumplió 56 años. El 
Rey, la Reina Sofía, el Príncipe 
de Asturias y las infantas Elena 
y Cristina posaron para los me
dios gráficos junto al belén y al 
árbol de Navidad. Esta sesión 
fue “relajada" y “simpática" y en 
ella los Reyes comentaron que el 
belén de estas navidades es el 
que ponen desde hace años, con 
todos los ingredientes de un na
cimiento tradicional español.

BURBUJAS

• Iniciativa per Catalun
ya pedirá al Gobierno ca
talán que evite la difusión 
y distribución de un libro 
editado en Barcelona en 
el que se niega la existen
cia del holocausto judío 
ordenado por Hitler, se
gún informa en un comu
nicado esta formación 
política. Joan Saura, vi
cepresidente de IC, jesal- 
ta en la nota la importan
cia de que el Parlamento 
de Cataluña otorgue ca
rácter de urgencia a la 
prohibición de este tipo 
de publicaciones que 
“producen perjuicios, a 
menudo irreparables, en 
la convivencia democrá
tica”. La editorial Bright- 
rainbow-limited, vincu
lada a grupos nazis de 
Barcelona, ha enviado a 
3.000 intelectuales y po
líticos españoles ejem
plares del libro “¿Abso
lución para Hitler?”, en el 
que se niega el holocaus
to judío y se pide que 
Adolf Hitler sea declara
do inocente. El libro ha 
sido escrito por el perio
dista austriaco Gerd 
Honsik. que se encuentra 
huido en España desde 
que fue condenado en 
1992 a 18 meses de pri
sión por sus actividades 
en favor del nacionalso
cialismo en Austria. La 
obra recoge 37 testimo
nios de militares, filóso
fos o periodistas que tam
bién niegan la existencia 
de las cámaras de gas de 
los campos de concentra
ción nazis e incluye una 
carta del autor del libro 
dirigida al Parlamento es
pañol en la que solicita 
refugio político.
• Ana García de los 
Ríos, esposa de Emilio 
Botín Sanz de Sautuola y 
madre del presidente del 
Banco Santander, falle
ció ayer en la capital cán
tabra tres meses después 
de la muerte de su mari
do, ocurrida el pasado 
septiembre. Ana García 
de los Ríos será enterrada 
hoy en el panteón fami
liar de Puente San Mi
guel.

FRUTOS DE FRUTOS .. —' MADRIGAL

l a LiSTA LojM^
SEL PaSa  ̂Am», o 5eaz 66 
Que MÁS RoPaI» Ea, 
4*103o/—-----------------

lA ( pBPo COAJ La WtOíAjX 
Par a Q.UE ÑO fiEP-lMÑy 
bETALte ../* r—-------

pes vu í^as cve^sj 
ave Fv é Ü/J 
Ex CELELE PAPA EL

U> EXníCAF
TOolVi/,
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AGRICULTURA

Siguiendo la tendenciacreciente^e inicios de 1993, según el Instituto de Estadística

El PIB en el sector creció en el tercer
trimestre de 1993 un 4,6 por ciento

El Producto Interior 
Bruto (PIB) —la suma del 
valor de todos los bienes y 
servicios finales produci
dos— de las ramas agraria 
y pesquera creció el tercer 
trimestre del año en un 4,6 
por ciento, según datos del 
Instituto Nacional de Esta
dística (INE), siguiendo la 
tendencia creciente desde 
inicios de 1993.

Madrid. (Ical/C.A.).— A 
excepción de las exportacio
nes de bienes y servicios, que 
se elevaron hasta un 6,4 por 
ciento, el sector de bienes pri
marios fue el que más creció 
durante los nueve primeros 
meses de 1993, después de que 
tanto en 1991 como en 1992 
tuviera tasas negativas de cre
cimiento de su PIB.

Así, en 1991, la actividad 
agraria redujo el valor de to
dos sus bienes y servicios pro
ducidos en un 1,9 por ciento, 
mientras que en 1992 este des
censo fue más acusado hasta 
llegar al 2,1 por ciento. La ma
yor caída de estos dos últimos 
años se produjo en el cuarto 
trimestre de 1991, con un des
censo del 3,7 por ciento. Du
rante 1993, debido esencial
mente a la buena climatología 
y las favorables cosechas en 
cultivos herbáceos e industria
les, salvo excepciones por se
quía en algunas zonas de la 
mitad sur de España, el Pro
ducto Interior Bruto ha experi
mentado crecimientos impor
tantes.

En el primer trimestre, se
gún los datos del INE, subió un 
2,3 por ciento, en el segundo, 
llegó hasta el 4,4 por ciento y

ARCHIVO
La tasa de paro en este sector es mucho más baja que en el resto de actividades económicas.

en el tercero y último registra
do, esta subida llega hasta el 
4,6 por ciento, antedicho.

La suma del valor de estos 
bienes dista mucho, sin embar
go, de ser una mera transfe
rencia directa total a las rentas 
de los agricultores o pescado
res, sino más bien a su vez, se 
traduce en una posterior trans
ferencia de las mismas hacia el 
sector servicios, en general.

Activos

Por otra parte, el número de 
activos en el sector agrario, 
que incluye al subsector pes
quero, según la última Encues
ta de Población Activa del 
INE, se cifra en 1.424.000 per

sonas hasta el segundo trimes
tre de 1993, unas 5.800 más 
que en el trimestre anterior. 
Sin embargo, desde primeros 
de 1991 hasta los seis primeros 
meses de 1993, el número de 
activos ha disminuido, según 
el INE, en 185.600, lo que su
pone pasar de una tasa de po
blación activa agraria sobre el 
total del 10,7 por ciento de 
principios de 1991, hasta el 
9,3 por ciento, magnitud que 
se mantiene estancada desde 
el cuarto trimestre de 1992.

Los ocupados en el sector 
agrario durante el segundo tri
mestre de 1993 suman 
1.211.600 personas, unos 
8.600 trabajadores menos que 

el primer trimestre del año. 
Respecto a inicios de 1991, los 
ocupados en la actividad pri
maria descienden en 209.300 
personas. Este sector contaba 
hasta la mitad de este año. con 
un total de 212.400 parados, 
unos 14.400 más que en el pri
mer trimestre de 1993 y nada 
menos que 23.600 parados 
más que a principios de 1991. 
con tendencias bastante cícli
cas en esta actividad.

La tasa de paro en este sec
tor. sin embargo, es mucho 
más baja que en el resto de 
actividades económicas, pues
to que suponía un 14.9 por 
ciento del total en los primeros 
seis meses de 1993.

FUENTEPELAVO

Una treintena 
de vecinos 
acudió a una 
charla sobre 
consumo

_____ JESUS OLMOS DELGADO
Sobre esta pregunta y tema 

versó la mesa redonda habida en 
el salón de actos de la Casa Con
sistorial organizada por la aso
ciación cultural mujeres de hoy, 
consumidores y usuarios “Aza
har” de esta localidad.

Actuaron como ponentes An
gel Ballestero, director provincial 
del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, y Ramón 
Muñoz Torrego, inspector de Ca
lidad del mismo Ministerio.

Los asistentes, 28 mujeres y 4 
hombres, aprendieron bien las 
ideas expuestas por los conferen
ciantes, pues en su mayoría amas 
de casa Ies vino como anillo al dedo 
los informes recibidos dado ade
más las fechas que transcurren, de
mostrado su interés por la serie de 
preguntas que al final se hicieron.

Angel Ballestero en general tra
tó sobre el consumo, de los produ
ctos congelados y la bondad de los 
mismos sobre los frescos, sobre el 
etiquetado y calidad asimismo en 
los diversos productos que se com
pran o pueden comprarse, caracte
rísticas que presentan y composi
ción que anuncian para mejor ad
quirir y saber lo que se compra.

Ramón Muñoz afianzó las ideas 
expuestas refiriéndose especial
mente a los productos que se ven
den y son típicos en esta época: 
turrones, vinos espumosos, cava, 
champán y demás, que se compran 
en estas fiestas navideñas.

Acompañaron sus palabras 
con el pase de unas diapositivas 
que ilustraron a los asistentes y 
dio motivo todo ello, como digo, 
a varias intervenciones de las 
mismas, que al final expresaban 
su satisfacción por los conoci
mientos adquiridos de los temas 
que se les expusieron.

AFICION AL PIROGRABADO.— Durante nueve días los asiduos al Hogar Centro de la tercera 
edad de Segovia han podido disfrutar del arte de Francisco Diez Blanco. Diez Blanco ha presentado una 
muestra de 37 obras realizadas mediante laquema de madera, es decir, la técnica artística del pirograbado. 
Su afición artística en esta materia le ha llevado a crear más de 60 obras.— (Foto: Juan Martín)

COAG pide a la Junta que 
aclare los expedientes de 

ayudas de superficie
Valladolid. (leal).— La 

Unión de Campesinos-COAG 
de Castilla y León cree necesario 
que la Dirección General de 
Agricultura de la Junta de Casti
lla y León convoque una reunión 
con las organizaciones profesio
nales agrarias (OPAS) para cla
rificar las dudas que puedan 
existir sobre la tramitación de 
los expedientes de ayudas de su
perficie de la campaña 1994
1995.

La reunión debería homoge- 
neizar criterios en las nueve pro
vincias, y serviría según este sin
dicato para que técnicos de la 
Junta de Castilla y León ilustren 
sobre la cumplimentación de 
cada uno de los modelos que hay 
que presentar, ya que esta “sería 
la única fórmula válida para po
der evitar posibles penalizacio- 
nes en la ayuda a la hora de rea
lizar la liquidación de las mis
mas”.

COAG entiende además que 
la citada reunión debe celebrarse 
cuanto antes, y exige a la Junta 
que responda de forma urgente a 
todas las cuestiones planteadas 
por escrito sobre este mismo 
asunto.

En este sentido se recuerda 
que el plazo está abierto desde el 
I de enero y aún no existen ni 
ejemplares ni instrucciones para 
poder iniciar la tramitación de 
los expedientes.

Esta organización insiste por 
último en que los agricultores 
que reciben estos días la comu
nicación sobre los pagos del año 
pasado comprueben si los datos 
se corresponden con la solicitud 
presentada, y que en caso con
trario formulen la pertinente re
clamación. “ya que los errores se 
están contabilizando por miles, 
en muchos casos por fallos en la 
grabación del soporte informáti
co”.
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TRADICIONES PERDIDAS O RECOBRADAS (I)

Varias personas pescan con sedal en lo que aún queda de la laguna de la localidad de Bercial. FERNANDO AYUSO CAÑAS

La pesca con red en la provincia es una actividad ignorada por muchos segovianos

Algunos pueblos de la zona occidental 
explotan sus charcas para la cría de tencas
Un pez osteíctico de la familia ciprínidos que vive en aguas interiores

¿Es posible contemplar una escena de 
pesca con redes en plena meseta castella
na, en un lugar sin río, sin torrentes, sin 
lagos...? ¿Sería atrevido afirmar, sin me
noscabo de la cordura propia, que se pue
den encontrar hombres diestros en el ma

nejo de redes y artes de pesca, dispuestos 
en pleno mes de agosto, o incluso septiem
bre, cuando el estío ha terminado con la 
última brizna de humedad, a echar las 
redes al agua y sacarlas colmadas de pes
cado? ¿Tendríamos por loco a quien nos

__________ FERNANDO AYUSO CAÑAS

No son pocos los que en Casti
lla sólo alcanzan a ver tierra mo
nótona, pobre y abrasada; tierra 
de desolación y castigo. Y. sin 
embargo, con haber algo de cierto 
en ello, es ésta una conclusión 
muy precipitada que se derrumba 
a poco que uno se detiene a obser
var la vida de nuestros pueblos y 
lugares. Veremos que estos nos 
ofrecen multitud de contrastes, 
curiosidades e incluso aventuras. 
Porque de aventura se puede cali
ficar una actividad de la que hoy 
damos cuenta.

Efectivamente, la pesca con 
red no ha estado nunca conside
rada como fuente de riqueza en 
nuestras tierras segovianas y los 
catálogos, estadísticas y libros al 
uso sólo dan cuenta de las espe
cies que pueblan nuestros ríos y 
pantanos; se trata, sin duda de 
una actividad ignorada por mu
chos de nuestros paisanos.

Existen en nuestra provincia 
una serie de pueblos que, sin dis
poner de ríos, pantanos, fuentes 
o manantiales, degustan uno de 
los pescados más sabrosos, fres
cos y finos: las tencas criadas y 
pescadas en sus propias e inme
diatas charcas naturales.

Define el diccionario la tenca 
como pez osteíctico de la familia 
ciprínidos, de unos 35 centíme
tros de longitud, cuerpo alto, ale

tas relativamente grandes y re
dondeadas, ojos medianos y con 
un pequeño barbillón a cada lado 
de la boca. El color es verde 
oscuro en el dorso y los flancos, 
y amarillo en el vientre. Vive en 
el fondo de los ríos de curso len
to. y también en lagos pantano
sos ricos en vegetación. Se ali
menta de larvas de insectos y de 
detritos vegetales, pero sólo en 
verano ya que en invierno per
manece en estado pasivo. Habita 
en las aguas interiores de casi 
toda Europa. Su carne es blanca 
y sabrosa.

Podemos añadir aquí que pue
de llegar a pesar dos kilos, si bien 
se pescan cuando alcanzan de 
los 800 gramos hasta un kilo y 
medio. Se reproducen mucho y 
engordan poco, aunque se les 
puede alimentar de forma artifi
cial con salvados y derivados de 
harina (a juicio de un experto 
consultado, las magdalenas les 
gustan mucho). También les be
neficiaba enormemente las ba
bas que el ganado vacuno dejaba 
cuando, en tiempos, abrevaban 
en las charcas.

La charcas

Se trata de unas pozas natura
les de distintas extensiones que 
recogen abundante agua tanto en 
invierno como en épocas de llu
vias y. debido a que están susten

dijera que ha visto en no pocas ocasiones 
peces de más de un kilo por los prados, por 
las tierras y caminos de nuestros pueblos- 
coleando en pleno estío? ¿Son escenas 
imaginadas por el Ingenioso Hidalgo o 
cabe alguna posibilidad de certeza?

como es el caso de Laguna Ro
drigo que, además, figura en 
ciertos mapas identificada con 
una mancha azul.

Algunos de estos pueblos 
contaban hasta con media doce
na de charcas en activo pero han 
perdido todas.

Muchas veces ocurre que, en 
época de lluvias o por tormentas 
que terminan* con considerables 
descargas de agua, éste venía a 
rebosar las charcas e incluso a 
desbordarlas. Sucedía entonces 
que multitud de tencas iban a 
parar allí donde el agua les arras
trara: tierras de cultivo, prados y 
caminos, por lo que, si bien las 
sardinas no corren por el monte, 
muchas tencas sí han dado sus 
buenas vueltas por prados y- 
quién sabe por dónde más.

Eso sí, sin llegar a lo que ha
cen sus compañeros los lucios, 
que son capaces de desplazarse 
de una charca a otra más o menos 
próxima campo a través...

En invierno las charcas se hie
lan completamente y es necesa
rio practicar agujeros en la capa 
de hielo, incluso valiéndose de 
mazos para vencer el grosor de 
la superficie con la finalidad de 
que el agua se oxigene y también 
para alimentar levemente, si pro
cede, a las tencas que allí han 
dejado sus dueños para que se 
reproduzcan.

tadas sobre capas arcillosas 
prácticamente impermeables, 
guardan en perfectas condicio
nes el agua allí embalsada du
rante todo el año. Suele crecer 
en sus orillas variada vegeta
ción —juncos, ovas, matas...— 
que les sirve a la tencas de escon
dite y alimento. Estas lagunas 
pueden ser de propios (particula
res) o de titularidad municipal.

Privada o municipal

En este último caso salían a 
subasta y los particulares puja
ban para poder explotar la char
ca para la cría de tencas durante 
cuatro o cinco años, quedando el 
mejor postor como dueño de ella 
y su producto.

Esta forma de adjudicación se 
sigue practicando en la actuali
dad. Existían, y en muchos ca
sos existen, charcas con este 
uso en muchos pueblos de la 
provincia, si bien abundan más 
en la zona occidental: Nava de 
la Asunción, Muñopedro, Je- 
menuño, Sangarcía, Etreros, 
Cobos, caserío de Alias, Ber
cial y prácticamente todos los 
de la zona occidental de la pro
vincia de Segovia, incluyendo 
las áreas de Cuéllar. Naval- 
manzano y otras.

Algunas de estas balsas son 
tan importantes que incluso dan 
nombre al pueblo inmediato.

Proceso
________________________ F.A.C.

Una vez que se dispone 
de una lugar apropiado para 
su desarrollo, bien sea char
ca, estanque, laguna, etc, la 
cría de tencas lleva varios 
pasos aunque más bien sen
cillos. En Segovia hay va
rios lugares donde se pue
den comprar las crías o ale
vines como en Villacastín, 
Nava de la Asunción, etc. 
En ese momento miden es
tos alevines unos cinco cen
tímetros y su precio va de 
las veinte a las treinta pese
tas por unidad.

El mes ideal para iniciar 
esta actividad es abril, y la 
cantidad dependerá del ta
maño y capacidad del es
tanque.

Una vez bien instaladas 
en su nuevo hábitat hay que 
preocuparse de que todo 
esté en orden ya que son 
muchos los peligros que les 
acechan y de los cuales da
remos cuenta más adelante. 
Si el lugar es pobre en re
cursos naturales será nece
sario ayudarles artificial
mente en su alimentación. 
Cuando ya son cuarterone- 
ras, de un cuarto de kilo, ya 
se pueden pescar y sirven 
bien para su consumo. La 
época idónea para esto sue
le ser a partir de agosto, si 
bien cuando se van quedan
do de un año para otro 
siempre habrá alguna para 
sacar en cualquier época 
del año.

El dejar tencas en las bal
sas responde a la finalidad 
de su reproducción y tam
bién para tener despensa 
durante todo el año. En es
tos días el precio de las ten
cas, si tienes la suerte de 
encontrarlas, oscila entre 
las 800 y las 1.600 pesetas 
el kilo para tencas que pe
san entre 800 y 1.400 gra
mos. A veces se venden vi
vas en grandes recipientes 
y, siguiendo el ciclo natural 
de su cría, es en la época del 
verano y principios del otoño 
cuando existe una mayor 
oferta, aunque siempre en 
términos muy relativos por
que esta actividad ya ha de
saparecido de muchos luga
res de los que era tradicional.

Según la cantidad que se 
desea o pretende extraer, se 
emplearán redes, trasma
llos o garlitos, siendo estos 
últimos los más empleados 
por su facilidad de uso. 
Consisten en unos cilindros 
dé-estructura metálica cu
yos extremos terminan en 
embudos hacia dentro. A 
esta estructura de hierro, 
que también llevan a veces 
cinchos de madera a los la
dos, se le entretejen juncos, 
redes o mallas según quien 
lo construya.

Las tencas entran con 
cierta facilidad a través del 
embudo pero, una vez den
tro. les es prácticamente 
imposible encontrar la sali
da. El garlito se sumerge en 
el fondo de la charca y. pa
sada una noche, se extrae.
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SEAT TOLEDO

PIDA 
REFERENCIAS Usted les ha visto como se 

comportan en la carretera.
Usted les ha visto disfrutar 
al volante.
Ellos han sabido elegir el coche 
que lo tiene todo por un precio 
que le permite salir a disfrutarlo. 
Pídales referencias.

lie*ii Desde I.545.OOO ptas.
* P.V.P. Recomendado (IVA, transporte y ahorro promocional incluidos).

■ ■ ■
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Doce de los dieciocho componente^ de Tecnored se beneficiarán de esta ayuda

La Junta subvenciona con 2.200 millones la 
Red de Centros Tecnológicos de la región

La Junta ha subvencionado con un total de 2.200 millones 
de pesetas a 12 de los 18 centros tecnológicos que forman 
parte de la Red de Centros Tecnológicos Asociados de Castilla 
y León (Tecnored), cuya ley entró en vigor a finales de 1992. 
Entre las subvenciones destaca los 792 millones que recibirá 
el Centro de Investigación y Desarrollo en Automoción (CI- 
DAUT).

Valladolid. (leal).— La 
Ley de Presupuestos de la Co
munidad para el 94 contempla 
una partida de unos 800 millo
nes de pesetas que servirán 
para subvencionar este tipo de 
iniciativas.

La Tecnored responde a la 
necesidad de establecer una 
política tecnológica realista y 
potenciar los centros tecnoló
gicos de la región, según fuen
tes del Ejecutivo regional.

Sus objetivos son propiciar 
un proceso de mejora en la ca
pacidad técnica y organizativa 
del sistema productivo de 
Castilla y León, así como co
ordinar de la manera más efi
ciente posible todos los recur
sos que se destinan a los cen
tros tecnológicos.

Entre los centros que han 
recibido subvenciones desta
can el CIDAUT; el Instituto de 
Investigación y Desarrollo 
Tecnológico Industrial (ITI), 
con 500 millones de pesetas; la 
Asociación Energética y 
Mienra (Enermitec), con 175 
millones de pesetas; el Institu
to Tecnológico de Castilla y 
León, con 150 millones; Labo
ratorio de Técnicas Instrumen
tales (LTI), con 80.520.030 
pesetas; la Asociación Textil 
de Pradoluengo, con 
6.760.000 pesetas; el Instituto 
de Acuicultura (IA), con 50 
millones; Instituto de Biotec
nología (Inbiotec), con 99 mi

llones de pesetas; y el Centro 
de Tecnología Láser, que ha 
recibido 75 millones.

Por otra parte, el Centro de 
Automatización Robótica y 
Tecnología de la Información 
(CARTI), el Instituto de Toxi- 
cología (Intoxcal) ,y Instituto 
de Automática y Fabricación 
(IAF) han recibido cada uno 
90 millones de pesetas con car
go al Gobierno regional.

Las limitaciones presupues
tarias, sin embargo, dejaron 
fuera de esta Tecnored a otros 
proyectos como el Centro Tec
nológico de la Cosntrucción, 
presentado por la Cámara de 
Contratistas de Castilla y León 
con un presupuesto de 157 mi
llones de pesetas.

Otros asociados

Son también miembros aso
ciados de la Tecnored el Cen
tro de Tecnología Industrial 
(CETECIN) (Burgos), Centro 
de Ahorro y Diversificación 
Energética (CADE), el Centro 
Tecnológico de la Facultad de 
Ciencias y Tecnología de los 
Alimentos (Burgosh^a Fede
ración de Asociaciones de In
genieros Técnicos Industriales 
de Castilla y León (FITICAL), 
el Centro de Tecnología Azu
carera (Valladolid) y la Funda
ción Centro Nacional del Vi
drio (Segovia).

Todos los centros que inte
gran la red hasta el momento

PEÑALOSA

El Centro Nacional del Vidrio de La Granja forma parte de la Tecnored.

han suscrito el correspondien
te convenio con la Administra
ción regiof^i y desarrollan ac
tividades relacionadas con la 
investigación y desarrollo tec
nológico. control de la calidad 
de los productos, transferencia 
de tecnología, organización 
industrial e innovación profe
sional, así como difusión tec
nológica de patentes.

Los centros tecnológicos de 
la Tecnored, entre otros servi
cios, proporcionan sus recur
sos técnicos a todas las empre
sas e instituciones de la Comu
nidad que los soliciten, así 
como al resto de centros aso
ciados. Entre las actividades 
desarrolladas destaca también 
la colaboración con las univer
sidades de la región.

La Junta 
concede 111 
millones en 
prestaciones a 
sus funcionarios

Valladolid. (leal).— La Junta 
de Castilla y León ha concedido 
a sus funcionarios prestaciones 
por importe superior a los 111 
millones de pesetas con cargo al 
Fondo de Acción Social, según 
una orden de la Consejería de 
Presidencia que publicó el Bole
tín Oficial de Castilla y León el 
pasado 29 de diciembre. Esta 
cantidad supone una ampliación 
de 31 millones de pesetas sobre lo 
presupuestado en un principio.

Las cantidades concedidas os
cilan entre las 10.000 y las 
380.000 pesetas y se reparten en 
varios tipos de programas de 
ayudas. Los funcionarios públi
cos reciben prestaciones por es
tudios de los hijos de los emplea
dos —al que se destinaron 96,5 
millones de pesetas—, promo
ción profesional —que recibió 
12,7 millones— y un tercer pro
grama de “situaciones de carác
ter excepcional” —dotado con 
2,2 millones—.

Los socialistas de las Cortes 
regionales han criticado las “pri
sas” que se da la Junta en sacar 
y resolver este tipo de órdenes. 
El Boletín Oficial de la Comuni
dad publicó ¿1 pasado 6 de octu
bre la convocatoria con las bases 
que regulan el acceso a las ayu
das.

La Junta decidió la amplica- 
ción de los 80 millones presu
puestados el pasado 16 de di
ciembre y resolvió todo el proce
so el día 23, después de que la 
Comisión de Acción Social re
solviera todos los expedientes de 
solicitud.

El portavoz del PSOE, Lean
dro Martín Puertas, aseguró que 
“es una prueba más de la cos
tumbre de esta Junta de cenar 
todo a última hora, tarde y mal”.

El CES de Castilla y Léon elaboró en 1993, 
veinte informes sobre temas socioeconómicos

Valladolid. (leal).—El Con
sejo Económico y Social de Cas
tilla y León desarrolló a lo largo 
de 1993 una intensa actividad 
como se refleja en los 15 infor
mes emitidos sobre temas de in
terés socioeconómico para la 
Comunidad, así como el inicio 
de la elaboración de otros cinco 
que serán presentados en las 
próximas semanas.

Entre los informes elaborados 
a iniciativa propia que quedaron 
ultimados a finales del 93, y que 
serán presentados en breve, des
tacan el informe sobre “Planifi
cación y programación de actua
ciones por parte de las adminis
traciones públicas", “Gestión de 
los fondos europeos para el pe
riodo 94-99", "Situación del sec
tor agrario en Castilla y León", 
así como el primer “Boletín so
cioeconómico de Castilla y 
León", que será elaborado por 
el CES con periodicidad trimes
tral.

Durante el pasado año, el 
Consejo Económico y Social 
elaboró siete informes sobre 

proyectos de ley regiitidos por la 
Junta de Castilla León, tres 
sobre proyectos*de decretos, así 
como cuatro informes a iniciati
va propia, entre los que destaca 
el informe anual sobre la situa
ción general socieconómica de 
la Comunidad en 1992 y el do
cumento sobre las residencias 
de la tercera edad en Castilla y 
León.

Durante el 93, el pleno del 
CES se reunió en cinco ocasio
nes y se celebraron seis mesas de 
gobierno, así como 31 comisio
nes permanentes.

La comisión de Area Social se 
reunió en ocho ocasiones, la de 
Desarrollo Regional en catorce 
ocasiones y la de Inversiones e 
Infraestructuras en diez ocasio
nes. •

Ley de Cajas

El Consejo Económico y So
cial de Castilla y León tiene pre- 
vj^to sacar a la luz el próximo 18 
'de enero el informe sobre el an
teproyecto de reforma de la Ley 
de Cajas de la Comunidad, remi

tido por la Junta el pasado 23 de 
diciembre.

Los responsables del CES 
presentarán el primer b'orrador 
del dictamen el próximo día 10 
que será, aprobado con toda 
probabilidad por la Comisión 
Permanente con la oposición de 
los sindicatos.

Este nuevo anteproyecto, que 
modifica sustancialmente el pre
sentado por la Junta el pasado 
año, contará previsiblemente 
con la oposición de los sindica
tos, ya que plantea la incompati
bilidad del cargo de repre
sentante sindical con el de 
miembro de los órganos de re
presentación de las cajas.

Por su parte, el vicepresidente 
de CECALE, Javier Alonso, ha 
manifestado que el colectivo de 
empresarios representados en el 
CES no planteará grandes difi
cultades para aceptar el informe 

a El proyecto de reforma de Ley 
de Cajas de Ahorro de la Comu
nidad prevé una modificación 
sustancial de los órganos de go
bierno de estas entidades.

La Audiencia Nacional se 
inhibe en el tema de las 

oposiciones para Correos
Valladolid. (leal).— La Au

diencia Nacional se ha inhibido 
en favor del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla y León 
para que resuelva el recurso pre
sentado por unos treinta oposito
res de Valladolid que denuncia
ron un presunto fraude en la con
vocatoria de plazas a Correos.

A estas oposiciones se pre
sentaron más de 100.00 personas 
en todo el país.

Los examenes tuvieron lugar 
el día 23 del mes de marzo en 17 
ciudades de todo el país y los 
resultados se publicaron el 16 de 
junio. Tras la publicación de las 
listas de aprobados, el grupo de 
reclamantes observaron que el 
baremo establecido por el tribu
nal para aprobar los examenes 
“respondía al único criterio de 
poder hacer fijos a opositores 
que acumulan puntos por interi
nidades y trabajos temporales".

Las decisiones del tribunal 
han hecho que algunos aspiran
tes con las mejores calificacio

nes han quedado fuera, mientras 
puntuaciones medias tienen pla
za concedida.

“Creemos que ha habido un 
acuerdo entre la dirección de 
Correos y los sindicatos para que 
los 2.000 interinos y contratados 
pasen a ser funcionarios, pero lo 
que han hecho a costa nuestra, 
vulnerando el principio de 
igualdad que marca la Constitu
ción" señaló un portavoz de los 
opositores.

A pesar de la presentación del 
recurso, las Jefaturas provincia
les de Correos han comenzado a 
recibir las resoluciones que in
forman sobre la publicación de 
las listas de aprobados definiti
vos.

Esta decisión anula otra que 
estuvo retenida 37 días tras la 
firma de un responsable de Co
rreos. Los opositores afectados 
han denunciado la “indefensión" 
que sufren al no haber logrado la 
paralización del proceso a pesar 
de sus acciones judiciales.
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Segunda 
jornada de paro 
en Laciana por 
el funeral de 
un minero

León. (leal).— Más de mil 
mineros de la cuenca leonesa de 
Laciana, trabajadores de los 
grupos Carrasconte y Lumajo, 
secundaron ayer la segunda jor
nada de paro para acudir al fune
ral del trabajador de la Minero 
Siderúrgica de Ponferrada 
(MSP) que falleció el pasado lu
nes en Villablino.

Gumersindo Fernández Fer
nández, de 39 años, murió aplas
tado por un costero de 1.70 me
tros de largo por 0,80 de ancho 
cuando trabajaba en el taller "La 
Vegueliina” del grupo Carras
conte.

El minero fallecido, que es
taba casado y tenía dos hijos, 
ha sido enterrado este medio
día en la localidad asturiana de 
Villarín, perteneciente a So
miedo.

El secretario de organización 
de Comisiones Obreras en la co
marca, José Luis García Gurdiel, 
ha criticado la actitud del foren
se, quien "envió a alguien de 
oficio para que desplazaran el 
cadáver a Ponferrada".

Según el representante de 
CC.OO., los sindicatos se plan
tean la posibilidad de presentar 
una denuncia ante estas actua
ciones del forense "que se han 
repetido en múltiples ocasio
nes”.

Nueve campesinos 
de Zamora serán 
juzgados por 
introducir ovejas 
en un pleno

Zamora (Efe).— Los nueve 
miembros del sindicato agrario 
Unión de Campesinos Zamora- 
nos (UCZ-COAG) procesados 
por un delito de desórdenes pú
blicos por irrumpir y paralizar 
un pleno de la Diputación de Za
mora, en el que introdujeron 
ovejas, serán juzgados el próxi
mo lunes, según informó dicho 
sindicato.

El Ministerio Fiscal dirige la 
acusación contra los nueve 
miembros de UCZ-COAG, para 
cada uno de los cuales solicita 
una condena por desórdenes pú
blicos de un mes y un día de 
arresto mayor y una multa de 
100.000 pesetas.

Los hechos que originaron el 
proceso judicial se produjeron el 
25 de noviembre de 1992. cuan
do cerca de 200 personas irrum
pieron en el pleno de la Diputa
ción y, en un momento determi
nado de la sesión, la interrum
pieron para leer un comunicado 
de protesta contra el grupo de 
gobierno popular.

UCZ exteriorizó en aquel mo
mento su protesta contra el re
parto de las subvenciones a las 
organizaciones agrarias para 
programas de formación, que en 
opinión de este sindicato favore
cieron a la organización agraria 
ASAJA.

Juan José Lucas no le da importancia a la polémica socialista

Afiliados al PSOE de León denuncian 
un soborno de la ejecutiva provincial

Al menos una treintena de nuevos afilia
dos al PSOE de León, que también pertene
cen a la Unión de Campesinos Leoneses, han 
denunciado que en los días pasados han re

cibido presiones de personas desconocidas 
que les ofrecieron dinero y puestos de traba
jo si declaraban que su afiliación al PSOE se 
había efectuado sin su consentimiento.

León. (Ical/Efe).— Los 
testimonios de estos afiliados 
al PSOE serán remitidos a la 
Ejecutiva Federal para que se 
incorporen a las investigacio
nes que realiza el ex ministro 
Javier Sáenz Cosculluela so
bre irregularidades en la afi
liación masiva de nuevos 
miembros al PSOE.

En relación con este tema el 
dirigente agrario Gerardo 
García Machado, acusado por 
el PSOE de estar detrás de es
tas afiliaciones presuntamente 
irregulares, ha pedido a los 
miembros del sindicato agra
rio UCL que en el caso de que 
se repitan estos hechos que 
exijan a los visitantes que se 
identifiquen y que presenten 
denuncia ante la Guardia Ci
vil.

El PSOE de León ha elabo
rado un informe con las irre
gularidades de la investiga
ción efectuada por Sáenz Cos
culluela sobre las nuevas afi
liaciones, que será remitido a 
la ejecutiva federal.

En el informe, según el se
cretario general del PSOE loe- 
nés, se recogen los "defectos" 

CADENA HUMANA EN LA MURALLA DE AVILA (leal).— Más de diez mil personas, según 
estimaciones de la Policía Local, rodearon ayer la muralla de Avila hasta lograr cerrar una cadena 
humana, tal y como pedía una prueba del concurso televisivo de Antena 3 “El gran juego de la oca '. El 
concursante, el joven madrileño David Martínez, tenía que correr alrededor del perímetro de la muralla 
abulense mientras se iba cerrando una cadena humana. La prueba fue superada y será emitida este sábado 
por la noche. La “cadena humana" midió 2,5 kilómetros, por lo que se calculó que serían necesarias unas 
tres mil personas para completarla en torno a la muralla. Las previsiones se han visto desbordadas con 
creces, y durante la hora que ha durado la realización de la prueba la capital abulense ha sido una auténtica 
fiesta. El despliegue organizativo usado por el propio Ayuntamiento ha sido importante, especialmente 
en lo que respecta al tráfico, puesto que se ha visto afectada la entrada y travesía de la ciudad durante 
unos minutos.— (Telefoto Efe).

de la investigación por haber
se desviado de los objetivos 
iniciales, que se resumían en 
determinar el número de afi
liaciones irregulares en las 
agrupaciones objeto de de
nuncia.

Entre las irregularidades 
menionadas en el informe fi
guran al menos 30 casos en los 
que los interesados descono
cen su afiliación al PSOE y 
otros tantos que aparecen con 
domicilios falsos.

La ejecutiva provincial del 
PSOE de León ha acordado 
que las agrupaciones investi
gadas no participen en el pro
ceso de designación de dele
gados al congreso nacional 
previsto para el mes de marzo.

El PSOE de León no pre
sentará denuncia alguna ante 
el juez por el caso de las afi
liaciones masivas, por enten
der que el asunto pertenece al 
ámbito interno del partido y 
que debe ser solucionado por 
los propios órganos internos.

Personalismos

También el presidente de la 
Junta, Juan José Lucas, que

pasa unos días de descanso en 
Soria, se refirió a la polémica 
suscitada por las supuestas 
irregularidades en el PSOE de 
León, que en su opinión se 
parecen a las registradas por el 
PP en esta provincia.

Para el presidente de la Jun
ta, que no quiere meterse en 
temas de otros partidos, la po
lémica obedece a cuestiones 
personales y al intento de las 
corrientes internas socialistas 
de tomar posiciones ante el 
próximo debate precongre- 
sual que marcará el futuro del 
partido del Gobierno.

Por su parte el ex presiden
te de la Unión de Campesinos 
Leoneses (UCL) Gerardo 
García Machado insiste en 
que los papeles sustraídos el 
pasado fin de semana de la 
sede del sindicato comprome
ten a altos cargos del PSOE. 
Varios desconocidos se lleva
ron varios discos informáticos 
con los nombres y direcciones 
de los afiliados al sindicato 
agrario, también desaparecie
ron los discos con el listado de 
los planes ejecutados por la 
UCL.

La espacios 
naturales y la 
caza, entre los 
proyectos de 
Jambrina

Valladolid (Efe).— Las leyes 
de caza, de fomento de espacios 
arbolados y de declaraciones de 
parques regionales de Picos de 
Europa y de Credos figuran en
tre los proyectos de la Conseje
ría de Medio Ambiente para 
1994, manifestó a Efe el titular 
de la misma, Francisco Jambri
na.

Otros proyectos acariciados 
también por Jambrina se refieren 
a un estudio sobre la perdiz para 
determinar las enfermedades 
que aquejan a dicha especie y 
otro sobre el lobo, este último 
con ayudas de Bruselas ya que. 
según señaló, si Castilla y León 
cuenta con la mayor población 
del continente que sean las ayu
das de Europa las que contribu
yan para su conservación.

En lo que se refiere a la sensi
bilización de la población refe
rente a los problemas ambienta
les, el consejero anunció que la 
exposición "Arca de Noé", en la 
que se resumen las actividades 
de la Consejería en defensa de 
los espacios naturales, recorrerá 
las nueve capitales de provincia 
de la Comunidad y principales 
poblaciones en un Eco-bus, que 
ya está contratado.
. Jambrina anunció también la 
continuidad en los esfuerzos 
para el control de los incendios 
forestales y se propone, para la 
próxima campaña, que las hectá
reas arrasadas no pasen de las 
2.400 has. de la pasada, a lo que 
se añadirá la repoblación de unas 
20.000 has. al año. "con lo que 
se invertiria la destrucción de es
pacios arbolados de los años pa
sados".

Otra preocupación del con
sejero se refiere al progreso en 
la mejora de la gestión de los 
recursos económicos con que 
cuenta Medio Ambiente que. 
en el último ejercicio, dijo, "se 
optimizó en siete puntos". A 
este respecto indicó que de los 
28.104 millones de pesetas con 
que contó la Consejería en el 
ejercicio pasado se habían 
comprometido 22.267 millo
nes de pesetas.

También se propone la puesta 
en marcha total del Programa de 
zona de las estepas cerealistas 
para la conservación de la avu
tarda y la realización de planes 
de mejora de todos los cotos so
ciales de la Junta.

En cuanto a espacios natura
les. el consejero anunció las con
clusiones del Catálogo de Zonas 
Húmedas, de los Centros de In
terpretación de la Naturaleza de 
Hoces del río Duratón. del Ca
ñón del Río Lobos y de Villafá- 
fila. •

Las lineas maestras para 1994 
de protección ambiental las re
sume el consejero en los siguien
tes puntos: actuaciones en espa
cios degradados, con especial 
hincapié en las márgenes de los 
ríos a su paso por las ciudades; 
continuación de la política de ac
tuación en las áreas de gestión de 
los residuos sólidos urbanos, in
dustriales. ganaderos y hospita
larios.
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Los trabajadores de Banesto unirán sus acciones para estar en el consejo de administración

La Unión y El Fénix niega que las pérdidas 
afecten a la estabilidad de la empresa

El nuevo presidente de 
La Unión y El Fénix, Al
berto de la Puente, declaró 
ayer que las pérdidas de la 
compañía y sus filiales en 
1993 pueden rondar los 
12.000 millones de pesetas, 
pero negó que estos resul
tados negativos puedan 
afectar “hoy y ahora” a la 
estabilidad y solidez patri
monial de la entidad.

Madrid (Efe).— De la Puen
te aseguró que el volumen de 
pérdidas acumuladas, que al 
cierre de 1992 fue de 11.798 
millones en la matriz y “unos 
12.000 millones” en el grupo, 
no debe suponer motivos de 
alarma para los asegurados, 
cuyos intereses se encuentran 
“debidamente salvaguarda
dos”, y afirmó que los resulta
dos negativos podrán “mini
mizarse” este año, bajo el con
trol del grupo AGE.

De la Puente, en la primera 
rueda de prensa celebrada por 
La Unión y El Fénix tras el 
cambio de gestores, expresó su 
confianza en que “antes de tres 
meses” se encuentre ya resuel
to el previsto proceso de fusión 
de esta compañía con la filial 
española de AGE, que otorga
rá al grupo francés al menos un 
60 por ciento del capital de la 
nueva entidad, frente al actual 
23,7 por ciento. En un momen
to de la rueda de prensa. Alber
to de la Puente afirmó que Ba
nesto, actual propietario de un 
28,9 por ciento de La Unión y 
El Fénix, no será siquiera ac
cionista de la compañía resul
tante de la fusión y prescindirá 
de su participación en favor de 
AGF, pero posteriormente 
puntualizó su afirmación y

TELEFOTO EFE
De izqda. a deha., M9 Jesús Paredes, Jorge Diez y Santiago Barrio-Canal, durante la rueda de prensa.

aseguró desconocer los planes 
de los socios sobre la propie
dad del capital.

Sindicar las acciones

UGT, CC.OO. y la Federa
ción Independiente de Traba
jadores del Crédito, han pedi
do un estudio jurídico para sin
dicar las acciones de los traba
jadores y estar presentes en el 
Consejo de Administración de 
Banesto, aunque “no para par
ticipar en la gestión sino para 
tener información de primera 
mano”. En una rueda de prensa 
ofrecida ayer por María Jesús 
Paredes, secretaria general de 
Banca de CC.OO., Jorge Diez, 
de la Federación de Servicios 
de UGT, y Santiago Barrio- 
Canal, de la FITC, los repre
sentantes sindicales confirma
ron que la próxima semana se 
entrevistarán con el nuevo pre

sidente del banco, Alfredo 
Sáenz.

Los sindicalistas indicaron 
que la máxima preocupación 
es el mantenimiento del em
pleo y garantizar los puestos 
de trabajo, para lo que la mejor 
fórmula es el mantenimiento 
de la marca Banesto. Exigirán 
al nuevo ejecutivo del banco la 
participación de los sindicatos 
a través de una comisión pari
taria que siga el proceso de 
saneamiento.

Querella

El empresario Cristian Ji
ménez ha presentado ante el 
juzgado de instrucción número 
25 de Madrid una querella 
contra Mario Conde y los an
teriores consejeros de Banes
to, a los que acusa de falsear la 
verdad en documentos públi
cos, oficiales y de comercio y

contra la Hacienda Pública.
Según Jiménez, Conde y los 

consejeros, que fueron desti
tuidos tras la intervención de 
Banesto por parte del Banco de 
España, “maquinaron preme
ditadamente la creación artifi
ciosamente de resultados ban- 
carios favorables a la entidad, 
a base de falsear la verdad en 
declaraciones oficiales, docu
mentos públicos y de comer
cio”. Para ello, se sobrevalora
ron activos y se realizaron ope
raciones con personas inter
puestas, a la vez que se faltó a 
la verdad sobre la situación pa
trimonial de Banesto.

La denuncia señala que se 
pagaron cuantiosas comisio
nes por venta de empresas del 
grupo a otras radicadas en pa
raísos fiscales, con el consi
guiente quebranto para la Ha
cienda Pública.

El PP urge un 
pacto para 
solucionar la 
crisis de los 
municipios

Madrid (Efe).— El Partido 
Popular considera que es urgen
te la consecución de un pacto 
municipal, similar al autonómi
co —que suscribieron Gobierno, 
PSOE y PP en febrero del 92—, 
para solucionar la “difícil" situa
ción financiera de los ayunta
mientos españoles. En opinión 
de Mariano Rajoy, responsable 
de temas autonómicos del PP, 
este pacto, que debe implicar al 
Gobierno central, los partidos 
políticos y la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias, 
debe tener como objetivo la re
definición de las competencias 
locales y el logro de un sistema 
de financiación “sensato”.

En -una nota difundida hoy, 
Rajoy califica de “crítica” la si
tuación financiera de los ayunta
mientos, provocada, a su juicio, 
por las actuaciones del Ejecutivo 
en materias como el Impuesto de 
Actividades Económicas (IAE), 
la “frustrada” revisión catastral 
y la “deficiente” financiación de 
algunas competencias.

Entre las cuestiones que de
ben abordarse con urgencia, el 
PP destaca la liquidación defini
tiva a las corporaciones locales 
por su participación en los ingre
sos del Estado correspondiente a 
1992, la renegociación de la deu
da local y el establecimiento de 
un nuevo sistema de financia
ción municipal, así como la mo
dificación del IAE y del Impues
to de Bienes Inmuebles (IBI). 
Rajoy aboga por una bajada de 
los tipos de interés del Banco de 
Crédito Local (BCL), acreedor 
de más de la mitad de la deuda 
de los municipios que, según los 
datos que maneja el Banco de 
España, asciende a 2,4 billones 
de pesetas.

HB asegura que la dimisión de 
Vera responde a las exigencias 

del PP a Felipe González

Las Gestoras Pro-Amnistía estiman en 40 
los presos de ETA que quieren reinsertarse

Bilbao (Efe).— El miembro 
de la Mesa Nacional de HB Ta- 
sio Erkizia aseguró ayer que la 
dimisión del secretario de Esta
do para la Seguridad, Rafael 
Vera, no obecede a razones de 
índole personal sino que respon
de a una exigencia del PP a Feli
pe González. Erkizia explica en 
un comunicado que los sectores 
más “reaccionarios y antidemo
cráticos del Estado” han exigido, 
a través del partido liderado por 
Aznar, la “decapitación” de 
Vera, persona que, a juicio de 
HB, era una “auténtica bestia ne
gra” para el PP.

Según la valoración de HB, 
González ha concedido la “cabe
za” de Vera al PP para “neutra
lizar el desgaste que le produce 
esta formación desde su puesto 
de primera fuerza de la oposi
ción”. Desde este análisis, la di
misión de Vera refleja para HB 
“una vuelta a posturas involu- 
cionistas y a la apuesta por la 
pura y dura represión policial".

HB reconoce, sin embargo, que 
la estrategia de Vera no significó 
nunca una voluntad del Estado 
por encontrar soluciones políti
cas al contencioso existente en el 
País vasco, pero “era consciente 
de que sólo una solución nego
ciada traería la paz y siempre 
posibilitó que las vías de comu
nicación estuvieran abiertas en
tre las partes”.

Por otro lado, el ministro de 
Interior, Antoni Asunción, dijo 
ayer en Zaragoza en la toma de 
posesión del delegado del Go
bierno en Aragón, Rafael Ga de 
la Riva, que el objetivo de su 
Cartera es la especialización de 
las unidades operativas y la crea
ción de una unidad mixta de in
vestigadores. Según Asunción, 
el reciclaje es uno de los objeti
vos en toda la actividad de su 
Ministerio, tanto en lado los fun
cionarios del Cuerpo Superior 
de Policía como de la Guardia 
Civil, “dado que los delincuen
tes también se especializan".

Vitoria (Efe).— Las Gestoras 
Pro-Amnistía estiman que hay 
cerca de cuarenta presos de ETA 
que se han separado del colecti
vo de presos etarras y buscan su 
reinserción individual, según 
miembros de esta organización. 
Cari Arriaga, Josemi Santa Co
loma y Mikel Korte, miembros 
de la permanente nacional de 
Gestoras, dieron ayer una rueda 
de prensa en la que han denun
ciado “la política de reinserción 
que pretende impulsar el PNV”.

Las Gestoras facilitaron una 
lista de 39 presos que han sido 
excluidos o que nunca han per
tenecido a lo que denominan 
“colectivo de presos políticos 
vascos”, aunque fueron deteni
dos por presuntas relaciones o 
vinculaciones con ETA.

Actualmente, el colectivo de 
presos de ETA, incluidos los 
cerca de 40 citados, es de unas 
570 personas. La lista incluye 
nombres que ya se han acogido 
a beneficios penitenciarios, 
como Isidro Etxabc. Jon Urrutia, 
el arcipreste José Ramón Trevi- 

ño y otros como el ex-ertzaina 
José María Sueskun que los han 
solicitado.

Las Gestoras aseguran que es
tos presos “buscan su salida in
dividualmente. mediante la rein
serción. fuera de la posición del 
grupo de buscar una salida con
junta a través de una amnistía".

Por otra parte, miembros del 
“comando itinerante" de ETA y 
el “artificiero" de la banda arma
da comparecen hoy ante el Tri
bunal de Apelación de París, que 
examinará el recurso a la senten
cia que les condenó a penas de 
entre cuatro y diez años de cár
cel.

El Tribunal Correccional de 
París condenó el 18 de junio pa
sado a los miembros del “co
mando itinerante" junto con dos 
integrantes de la dirección de 
ETA Francisco Múgica Gar- 
mendia, alias-“Pakito", y José 
Luis Arregui Erostarbe. alias 
“Fiti", considerados respectiva
mente “número uno" y especia
lista en explosivos de la banda 
armada. "Pakito" no asistirá al 

juicio en Apelación, ya que re
nunció a presentar recurso, ni 
tampoco lo hará un activista de 
ETA implicado en este sumario, 
José Domingo Aizpurúa Aizpu- 
ru, alias “Pitxas”, quien fue ab
suelto y contra el que no ha pre
sentado recurso la acusación.

Justificación

La Asociación Víctimas del 
Terrorismo (AVT) estima que 
las declaraciones del portavoz 
del Partido Nacionalista Vasco 
(PNV) Joseba Eguibar, que dijo 
el martes que “la Guardia Civil 
es una máquina que genera odio 
y rechazo en la sociedad vasca’. 
justifican el asesinato de miem
bros del Cuerpo.

En un comunicado hecho pú
blico ayer, la AVT califica de 
“lamentables" las declaraciones 
de Eguibar. Para la AVT “las 
palabras de Joseba Eguibar han 
herido profundamente a las 196 
familias de guardias civiles ase
sinados por la banda terrorista 
ETA y constituyen una justifica
ción a sus crueles muertes"
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El sureste 
español sufrirá 
más terremotos 
durante los 
próximos meses

Almería (Efe).— El jefe del 
Servicio de Coordinación Sísmi
ca del Instituto Geográfico Na
cional, Juan Galán, dijo ayer en 
Almería que es previsible que en 
los próximos meses se repitan 
los movimientos sísmicos en el 
sureste español con una intensi
dad similar o menor a los ocurri
dos hasta ahora. Por su parte, el 
jefe del Servicio de Ingeniería 
Sísmica del IGN, Emilio Garre- 
ño, aseguró en la misma confe
rencia de prensa que tras la serie 
de temblores se ha demostrado 
que las construcciones de la 
zona resisten estos terremotos, 
que hubieran provocado graves 
daños de haberse producido en 
otras épocas.

Los dos responsables del IGN 
se han instalado en la provincia 
de Almería para investigar el 
comportamiento de la actividad 
sísmica en esta zona, en la que 
confluyen las placas euroasiáti- 
ca y africana.

Ambos expertos precisaron 
que la provincia de Almería es 
una zona quebradiza en la que se 
disipa la energía acumulada en 
los choques de las placas con 
mayor facilidad, lo que disminu
ye la probabilidad de que se pro
duzca un seísmo de mayor inten
sidad a los registrados hasta aho
ra.

Desde que el pasado 23 de 
diciembre se registró un terre
moto de cinco grados de magni
tud en la escala de Richter con 
epicentro entre Adra y Berja, se 
han producido 54 nuevos tem
blores en la zona, uno de los 
cuales alcanzó el martes también 
los cinco grados, mientras que 
las réplicas más fuertes de estos 
seísmos alcanzaron los cuatro 
grados en la misma escala.

TELEFOTO EFE
Hormaechea, a la izqda., conversa con el “trásfuga” José Parra antes del inicio de la votación.

Blanco no está desilusionado tras el fracaso de la moción

Hormaechea: “Reconstruir la derecha 
pasa por admitir mi liderazgo”

El presidente cántabro, Juan Hormaechea, afirmó ayer 
que la reconstrucción del centro derecha “se reconduce con 
la aceptación” de su liderazgo y agregó que no planteará 
nada al PP hasta que no exista una sentencia del juicio al 
que se someterá el próximo 2 de febrero.

Santander (Efe).— Ho?- 
maechea, que también abogó 
por la reagrupación de los di
putados de centro derecha, 
reiteró en rueda de prensa, tras 
el debate de la moción de cen
sura, que en caso de que la 
sentencia sea condenatoria 
presentará su dimisión. Res
pecto a la actitud de los dipu
tados del Grupo Mixto, con 
cuyos votos hubiese prospera
do la moción si no se hubiesen 
abstenido, Hormaechea apun
tó que la legitimidad “pesa” y 
explicó que es “como las per

sonas que se divorcian, por
que no es fácil y producen dra
mas irreversibles”.

Por su parte, el secretario 
general del PSC-PSOE, Jaime 
Blanco, dijo anoche, después 
de que la Asamblea Regional 
rechazara la moción socialista 
contra Hormaechea, que “en 
absoluto” está “desilusiona
do” como para presentar su 
renuncia al cargo. Blanco, 
propuesto en la moción de 
censura como candidato a la 
Presidencia de Cantabria, ase
guró que se siente “muy res

paldado” por su partido y, es
pecialmente, por la sociedad. 
Opinó que presentar su renun
cia como secretario del PSC- 
PSOE sería una “irresponsa
bilidad” por su parte ya que, 
dijo, sería transmitir más desi
lusión a los ciudadanos.

El presidente regional, Juan 
Hormaechea, seguirá al frente 
del Ejecutivo cántabro al no 
prosperar la moción de censu
ra en su contra. La moción 
contó con los votos favorables 
de los 16 diputados socialistas 
y los dos regionalistas mien
tras que los ocho de la Agru
pación Unión para el Progreso 
de Cantabria y los nueve del 
PP votaron en contra y los 
cuatro de Unión por Cantabria 
se abstuvieron.

Sort recibió el 
“gordo” de “El 
Niño” sin 
grandes 
celebraciones

Sort (Lérida) (Efe).— La po
blación de Sort recibió ayer con 
alegría pero sin grandes celebra
ciones la lluvia de millones, casi 
9.500, que ha dejado en el pue
blo y en la comarca el primer 
premio de la lotería de “El 
Niño”, el número 08.036. Los 
propietarios de la única adminis
tración de Sort y de la comarca 
del Pallars Sobirá calculan que 
el 60% del premio puede haber
se quedado en la población, y el 
resto, se habría repartido entre 
poblaciones vecinas.

A los pocos minutos del sor
teo, numerosas personas se acer
caron a la administración de la 
calle Mayor, pero los afortuna
dos prefirieron pasar desaperci
bidos y dirigirse a los vecinos 
bancos para depositar sus déci
mos. El cava se descorchó en el 
Ayuntamiento para festejar la 
suerte del pueblo, y sin duda en 
muchos domicilios, pero no 
hubo bullicio ni se brindó en las 
calles ni los bares del pueblo.

Uno de los pocos afortunados 
que se prestó a explicar su suerte 
fue David Balboa, un vecino de 
Molins de Rei de 24 años que 
trabaja como guía turístico en 
Sort y que el martes mismo com
pró siete décimos del número 
premiado para él y seis compa
ñeros. Era el único número del 
que quedaban siete décimos, ex
plicó David, porque casi nadie 
quería un número tan bajo y no 
se vendió hasta que se agotaron 
los demás. En otros pueblos que 
también han resultado agracia
dos, de entre 100 y 500 habitan
tes, son los propietarios de los 
bares quienes cada semana acu
den a Sort a comprar la lotería 
para revenderla posteriormente 
en sus establecimientos.

Casals accederá a someterse a la prueba de ADN tras 
reiterar su inocencia en el caso del secuestro de Olot

Olot (Gerona) (Efe).— Joan 
Casals, procesado junto a Xavier 
Bassa por su presunta implica
ción en el secuestro de la farma
céutica María Angels Feliu, dijo 
ayer que accederá a someterse a 
la prueba de ADN tras reiterar 
ambos su inocencia y acusar al 
hombre que les denunció. Fran
cisco Evangelista, de mentiroso. 
El juez Santiago Pinsach interro
gó ayer por primera vez a ios dos 
•mplicados en el juzgado de 
Olot, en cuyas puertas se con
centraron una cincuentena de 
yecinos de la población que les 
increparon e insultaron.

Según sus abogados defenso
res, Casals expresó su intención 
de someterse a pruebas genéti
cas de análisis sanguíneos y de 
yabellos a pesar de proclamar su 
inocencia reiteradamente. El 
abogado Ignacio Rubio explicó 
que Joan Casals se hará los aná- 
usis una vez se conozcan los re
sultados de otras pruebas peri
ciales encargadas por el juez, 
como la definitiva sobre la voz 
de la cinta remitida a la familia

Xavier Bassa, a la entrada al juzgado de Olot ayer para declarar. t el ef o t o  ef e

en un sobre y nuevos interroga
torios.

Xavier Bassa, quien ayer dijo 
antes de entrar en el juzgado de 
Olot que la acusación contra 
ellos “es un montaje”, también 

manifestó hace unos días su in
tención de someterse a las prue
bas genéticas con la intención de 
demostrar su inocencia.

El juez leyó ayer a los acusa
dos en el juzgado de Olot el auto 

por el que les procesa por los 
presuntos delitos de detención 
ilegal y tráfico de drogas, por 
indicios racionales de crimi ali- 
dad, y contestaron a todas la acu
saciones que son inocc

BREVES

El presidente del Centro Ca
nario Independiente en Fuerte- 
ventura y alcalde de La Oliva, 
Domingo González, afirmó ayer 
que en el Gobierno canario “cua
tro golfos se están enriquecien
do, unos con el betún de las ca
rreteras, y otros llenando las ma
letas de dinero”. González, con
sejero del grupo de gobierno del 
Cabildo de Fuerteventura, anun
ció que exigirá ai Consejo Re
gional del CCI total autonomía 
para la organización en Fuerte- 
ventura. y cuestionó la gestión 
de Lorenzo Olarte al frente del 
grupo de Coalición Canaria en el 
Congreso de los Diputados.

El juez X. Paulí dejó en liber
tad a la mujer marroquí que el 
domingo denunció el hallazgo 
de un bebé en un armario de su 
casa y que después reconoció 
que era la madre del mismo.

La Guardia Civil detuvo 
ayer a dos de los cuatro internos 
que se fugaron de la prisión de 
jóvenes de Barcelona, después 
de que todos ellos atracaran por 
la mañana una gasolinera y un 
chalé y robaran dos coches.
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Las instalaciones 
nucleares 
norcoreanas 
podrán ser 
inspeccionadas

Washington (Efe).— Corea 
del Norte ha accedido a la ins
pección de las instalaciones en 
las que se sospecha que desano- 
11a un programa de armas nu
cleares, informó ayer la subse
cretaria de Estado norteamerica
na Lynn Davis.

El Gobierno norcoreano ha 
informado al estadounidense de 
que permitirá el acceso de los 
inspectores internacionales a las 
siete instalaciones, indicó Davis, 
quien calificó esa actitud como 
“muy buenas noticias”.

“Accedieron a que se lleven a 
cabo las inspecciones necesarias 
de la AIEA (Agencia Internacio
nal de Energía Atómica) para 
mantener la continuidad de las 
salvaguardas” requeridas por el 
Tratado de No Proliferación Nu
clear, dijo la subsecretaría, espe
cialista en la materia en el De
partamento de Estado norteame
ricano.

Hace diez meses, Corea del 
Norte anunció que se retiraría 
del Tratado de No Prolifera
ción Nuclear y desde entonces 
se ha negado a permitir la ins
pección de sus instalaciones, lo 
que ha originado un enfrenta
miento con la comunidad inter
nacional.

A pesar de su cambio de acti
tud, Corea del Norte no ha acce
dido a la inspección de dos luga
res utilizados como basureros de 
residuos nucleares, que fueron 
los que en un principio suscita
ron la crisis.

Davis indicó que pese al 
acuerdo en principio para la ins
pección de estas siete instalacio
nes, el Gobierno de Pyongyang 
y los responsables de la AIEA 
han de acordar los procedimien
tos mediante los cuales se lleva
rá a cabo.

• TELEFOTO EFE

Vecinos de San Cristóbal de las Casas observan el cuerpo sin vida de un guerrillero zapatista.

Se teme que algunos rebeldes hayan sido ejecutados

La Iglesia denuncia la represión de 
los zapatistas por parte del Ejército

El conflicto armado en Chiapas, donde el Ejército mexi
cano lucha por sofocar la sublevación, muestra ahora una 
nueva cara que se caracteriza por las flagrantes violaciones 
a los derechos humanos de la población civil.

México DE (Efe).— La 
Iglesia Católica mexicana ex
presó hoy su preocupación 
por la manera en que los mili
tares han reprimido al Ejército 
Zapatista de Liberación Na
cional (EZLN) y los abusos 
que se podrían cometer. La 
Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM) envió un 
documento al Gobierno en el 
que afirma que “lo sucedido 
en Chiapas no es un hecho 
simplemente de violencia ni 
de contenido exclusivamente 
político. Es la voz del pueblo 
que sufre y que todos debe

mos saber escuchar e interpre
tar”.

El primer indicio de viola
ciones a los derechos huma
nos parece ser el hallazgo por 
el Ejército de nueve cadáveres 
de insurrectos en el mercado 
de Ocosingo, que al parecer 
otros rebeldes intentaban eva
cuar.

Ejecuciones

Fuentes periodísticas seña
lan que los insurrectos tenían 
las manos atadas atrás y ha
bían recibido el “tiro de gra
cia”, por lo que se presume 

que podrían haber sido ejecu
tados.

Fuentes eclesiásticas ase
guran que unas 400 viviendas 
pudieron haber sido atacadas 
en el poblado de San Cristóbal 
de las Casas, con mujeres y 
niños dentro, en medio de los 
cruentos ataques. Según el 
obispo de San Cristóbal de las 
Casas, Samuel Ruiz, el con
flicto ha dejado numerosas 
víctimas, muchas de las cuales 
fueron capturadas y ejecuta
das. “Hay una gran cantidad 
de gente que está huyendo de 
los bombardeos en la zonas 
cercanas a San Cristóbal de 
las Casas y han comenzado a 
llegar a esa ciudad", denunció 
el prelado, y aseguró que la 
Iglesia les dará refugio.

PANORAMICA

RUSIA.—Yuri Baturin fue 
nombrado hoy, jueves, asesor 
para Asuntos de Seguridad Na
cional del presidente de Rusia, 
Borís Yeltsin, informó la Presi
dencia rusa.

TOGO.—Doce personas, 
diez asaltantes y dos soldados, 
murieron anoche en Lomé cuan
do un grupo de individuos arma
dos atacó la base militar en la 
que reside habitualmente el pre
sidente de la República, Nasin- 
gbe Eyadema, informaron hoy, 
jueves, fuentes militares.

GRAN BRETAÑA.— El 
primer ministro británico, John 
Major, nombró hoy, jueves, a 
Robert Atkins para el puesto de 
secretario de Estado de Medio 
Ambiente en reemplazo de Tim 
Yeo, quien debió renunciar de
bido al escándalo provocado por 
haber tenido una hija fruto de 
una relación extramarital.

ITALIA.— El líder reformis
ta Mario Segni presentó ayer en 
Roma al nuevo movimiento 
“Pacto para Italia” como la gran 
esperanza del centro político ita
liano, ante el ascenso de las coa
liciones de izquierda dirigidas 
por los ex comunistas.

ALEMANIA.— Un inmi
grante ruso de origen alemán mató 
a puñaladas a sus cinco hijos en la 
localidad de Osnabruck, en el Es
tado de Baja Sajonia, y después se 
suicidó porque su mujer le había 
abandonado.

EE.UU.— El médico retirado 
estadounidense Jack Kevorkian, 
conocido en este país como el 
“doctor muerte”, fue puesto en 
libertad ayer tras el pago de una 
fianza de mil dólares, un día des
pués de su detención por haber 
ayudado supuestamente a suici
darse a otra persona.

IRLANDA DEL NOR
TE.— El líder de Sinn Fein, Ge- 
rry Adams, señaló ayer que es
cribirá al primer ministro britá
nico, John Major, para pedirle el 
esclarecimiento de la declara
ción de paz para el Ulster.

Aumentan las dudas sobre el suicidio del ex 
presidente georgiano, Gamsajurdia

Palestinos e israelíes se 
reunirán de nuevo en Taba

Moscú (Efe).— El misterio 
rodea el estado actual y el para
dero del ex presidente de Geor
gia Zviad Gamsajurdia, mien
tras versiones contradictorias se
ñalan que se ha suicidado, que 
murió en un combate y que se 
encuentra con vida, sin que nin
guna de ellas haya sido confir
mada oficialmente.

La muerte de Gamsajurdia su
pondría un alivio para el asedia
do régimen del actual jefe de 
Estado de Georgia, Eduard She- 
vardnadze, ya que se trata de un 
auténtico caudillo carismático 
que además cuenta con la auto
ridad que conlleva el haber sido 
el primer presidente elegido de
mocráticamente en la historia de 
su país.

La esposa de Gamsajurdia, 
Manana, dijo haberse enterado 
ayer de que su marido, quien 
desde el pasado mes de septiem
bre dirigía una guerra de guerri
llas en un intento de volver al 
poder, se sucidió el 31 de di
ciembre en protesta contra el ré
gimen del actual líder y ex jefe 

comunista de Georgia, Eduard 
Shevardnadze.

Según esta versión, Gamsa
jurdia, cuyo rebelión ha fracasa
do casi totalmente, se encontra
ba cercado en Georgia occiden
tal por los efectivos de la organi
zación paramilitar que apoya a 
Shevardnadze, los “Mjedrioni" 
(caballeros), cuando se quitó la 
vida después de redactar un últi
mo mensaje de protesta contra 
los actuales dueños de Tiflis, ca
pital georgiana.

Desmentidos

Sin embargo, el gabinete de 
prensa de los Mjedrioni sostuvo 
que Gamsajurdia sólo fue herido 
el 31 de diciembre, en una esca
ramuza no en Georgia occiden
tal sino dentro del territorio de 
Chechenia, una república que 
formalmente forma parte de Ru
sia pero que se independizó “de 
facto” hace más de dos años.

Según los Mjedrioni, Gamsa
jurdia murió posteriormente en 
Grozny, capital de Chechenia 
donde reside su esposa. Fue en

Chechenia donde Gamsajurdia 
se refugió tras ser derrocado el 6 
de enero de 1992 por una suble
vación armada que. permitió el 
regreso al poder de Shevardna
dze. Sin embargo, uno de los 
representantes en Moscú de 
Gamsajurdia, Georgi Gulbani. 
dijo a la agencia rusa Interfax 
que es imposible que sean cier
tas alguna de las dos versiones, 
ya que el I de enero pasado el 
derrocado líder seguía con vida 
y se encontraba en algún lugar de 
Georgia occidental. “Esperamos 
que esté todavía vivo —agregó 
Gulbani— aunque corre un peli
gro grave frente a los agentes 
secretos de Shevardnadze".

Gulbani dijo que la esposa de 
Gamsajurdia, Mpnana, que ha 
sido la fuente de las versiones 
difundidas sobre el suicidio del 
depuesto presidente georgiano, 
ha sido engañada.

En Madrid, un portavoz de 
Zviad Gamsajurdia aseguró que 
el ex presidente georgiano no se 
ha suicidado y se encuentra 
oculto en su país.

Túnez (Efe).— Los negocia
dores palestinos e israelíes se re
unirán de nuevo en la ciudad 
egipcia de Taba, sin que se haya 
producido “ninguna concesión" 
por parte de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP), afirmaron sus portavoces 
oficiales.

La OLP confirmó hoy, jueves, 
en un comunicado, que las nego
ciaciones de Taba se reanudarán 
en “los próximos días" y en base 
a la Declaración de Principios 
palestino-israelí, firmada en 
Washington el 13 de septiembre 
pasado.

El acuerdo al que llegaron pa
lestinos e israelíes para conti
nuar las negociaciones “tiene 
también en cuenta los conceptos 
establecidos en El Cairo", agre
ga el comunicado. Con esta úl
tima observación, la central pa
lestina se refiere al controvertido 
documento presentado la sema
na pasada en la capital egipcia 
durante una sesión del Comité 
de Enlace presidida por el minis
tro israelí de Asuntos Exteriores,

Simón Peres, y el dirigente pa
lestino Mahmud Abbas.

Israel aseguró que se trataba 
de un documento elaborado por 
las dos partes, pero la OLP lo 
calificó de texto únicamente is
raelí, rechazando sus formula
ciones por considerarlas “con
trarias al espíritu de Oslo”.

La Declaración de Principios 
firmada en Washington fue el 
resultado de varias sesiones de 
negociaciones secretas celebra
das anteriormente en la capital 
de Noruega.

El comunicado oficial difun
dido hoy por la agencia palestina 
“Wafa” señala que la decisión de 
reanudar las negociaciones que
dó establecida por medio de un 
intercambio de cartas entre Pe
res y Abbas ayer. “Las dos partes 
—agrega el comunicado— han 
considerado útiles las conversa
ciones mantenidas recientemen
te en Oslo, Versalles (Francia) y 
El Cairo, que han permitido 
avanzar en la vía de un acuerdo 
susceptible de materializar la 
Declaración de Principios".
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